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FECHA: Febrero 01 de 2012 
 

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS  

 “Gana partida a la muerte” 

 “PT a PRD: orden a precandidatos” 

 “Sindicato de Salud reporta casos de H1N1” 

 “¡Se cayó el cielo!” 

 
“Detención de Ibarra, sin tintes políticos”  

 
“Rebasa a alcaldía servicio de basura”  

 
“Cae tromba en Pachuca” 

 “Granizada pinta de blanco la Bella airosa” 

 “Confirma SSHJ brote de varicela en la entidad”  

 
“Parar persecución política pide el PRI” 

 
“Indagan por narco a ex gobernadores” 

I N S T I T U C I O N A L  

Criterio-Labor del IEE es eficiente, dice Daniel Jiménez Rojo: El desempeño del Instituto Estatal Electoral (IEE) 

no necesita que la Ley Electoral sea reformada, pues su presidente, Daniel Rolando Jiménez Rojo, considera que de 
cualquier modo "nuestra labor la realizamos de manera eficiente". Pese a los conflictos reportados en las anteriores 

elecciones en donde hubo intercambio de acusaciones mutuas con el Tribunal Electoral del Poder Judicial del Estado de 
Hidalgo, dijo que ellos pueden trabajar sin problemas. "Aquí hacemos cumplir la Ley Electoral sin ningún problema", 

señaló Jiménez Rojo. El funcionario electoral planteó que luego de las elecciones, los diputados convocan a una mesa de 

análisis en donde se fijan las prioridades y se tocan tópicos de vanguardia, según sea el caso, y recordó que Hidalgo se 
ha caracterizado por tener leyes que van más allá de la federal. Al concluir la sesión ordinaria en la cual informaron sobre 

el desarrollo de varios recursos legales presentados por particulares en los tribunales para la salvaguarda de sus 
derechos políticos, el titular del IEE dijo que a unos meses de concluir con su tarea "podríamos decir que hemos 

cumplido". Jiménez informó que la preparación de las elecciones extraordinarias se ha realizado dentro de los tiempos 

establecidos, pues hay participación de los vecinos de Santiago Tulantepec y Xochicoatlán. Ya cumplimos con la 
capacitación de los funcionarios de casilla, y además existen suficientes ciudadanos de reserva en caso de cualquier 

ausencia, dijo. Finalmente, Daniel Jiménez indicó que hoy miércoles destruirían el material electoral de la pasada 
contienda municipal, para lo cual viajaran al Estado de México en donde se encuentra la empresa que se encargará de 

destruirlo. (Jorge Martínez, página 06) 

Milenio-Por resolver, cinco juicios de elección a edil de 2011: Al menos cinco juicios político-electorales quedan 
por resolver por la Sala Regional del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (Trife) para que concluya la 

elección a presidentes municipales del 3 de julio de 2011.  El consejero presidente del Instituto Estatal Electoral (IEE) de 
Hidalgo, Daniel Rolando Jiménez Rojo informó que son cinco los expedientes que aún revisan los magistrados de la Sala 

Regional de Toluca en el estado de México, sin embargo confió que está semana sean resueltos en su totalidad para que 

concluya el proceso electoral local del año pasado.  Mientras, los magistrados federales desecharon tres juicios para la 
protección de los derechos político-electorales.  El primero bajo el expediente número ST-JDC-008/2012 interpuesto por 

Bonifacio Cruz Ruiz, donde resolvió confirmar la asignación de síndicos de primera minoría y regidores de representación 
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proporcional. Además, expediente de la elección en Singuilucan con el número TEH-JDC-001/2012 interpuesto por José 

Jaime Santillán Amador, el cual fue desechado; finalmente el se desechó el juicio bajo el expediente número TEH-JDC-

002/2012 interpuesto por Eleuterio Islas Aragón.  (Misael Zavala, página 10) 

Plaza Juárez-Adiós boletas, adiós: Hoy en punto de las 9:30 de la mañana saldrá el material electoral de la pasada 

elección de ayuntamientos de 2011 al Estado de México para su destrucción, anunció el consejero presidente del IEE de 

Hidalgo Daniel Rolando Jiménez Rojo. (Natalia López, página 03) 

Síntesis-Proceso 2011 de municipios está casi por concluir: IEE: En esta semana podría darse por concluido el 

proceso electoral ordinario a presidentes municipales de 2011, aseguro Daniel Rolando Jiménez Rojo, quién añadió que 
en los tribunales falta resolver cinco juicios, los cuales podrían ser resueltos antes de culminar la semana en curso. Luego 

de celebrada la segunda sesión ordinaria del mes de enero del Consejo General, encargado de la Elección Ordinaria de 

Ayuntamientos 2011, el funcionario electoral manifestó que aún se encuentran pendientes en tribunales cinco juicios de 
revisión de igual número de casos, los cuales podrían ser resueltos antes de culminar esta semana. ―Tenemos todavía 

cinco juicios en el TEPJF Sala Regional Toluca, los cuales estamos esperando que entre mañana o pasado se estén 
resolviendo y con eso estaríamos en puerta de culminar nuestro proceso electoral ordinario de ayuntamientos. Cabe 

mencionar que en la sesión previa fue presentado el informe relativo a las sentencias pronunciadas por los órganos 

jurisdiccionales respecto a tres casos correspondientes a los folios 01 y 02, cuya resolución se dio en la sede estatal del 
TEEH, así como la número 08, cuya resolución se dio en el TEPJF, todos desechados. Finalmente, el presidente del IEE, 

refirió que cuentan con la capacidad suficiente y personal capacitado para poder atender los asuntos tanto de la elección 
ordinaria como  la extraordinaria a celebrarse el próximo 18 de marzo del año en curso en Xochicoatlán y Santiago 

Tulantepec. (Jaime Arenalde, página 03) 

Crónica-Destruyen hoy material de la jornada pasada: Hoy el pleno del IEE ordenó la destrucción de la 
documentación y material utilizado durante el proceso electoral municipal del 03 de julio, informó el consejero presidente, 

Daniel rolando Jiménez Rojo. Una vez que fueron ratificados los resolutivos de la sala Regional Toluca del TEPJF respecto 
a dos juicios de inconformidad sobre la asignación de síndicos y regidores de representación proporcional, quedaron 

pendientes cinco sentencias del proceso electoral municipal. ―Entre hoy y mañana quedarán resueltos todos los juicios de 

inconformidad, con ello concluye el proceso electoral para renovar ayuntamientos‖. Por ello, después de consumar el 
proceso electoral, el pleno del IEEH enviará los camiones con el material electoral y documentación electoral a partir de 

las 9:30 de la mañana, los cuales serán tratados en una planta recicladora ubicada en el Estado de México. (Gabriela 
Porter, página 04) 

El Reloj-Hay 5 resoluciones pendientes: IEEH: Con la resolución de los cinco juicios que obran en manos del 

Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación, el Instituto Estatal Electoral (IEE) de Hidalgo podrá concluir el 
proceso ordinario de elecciones municipales, así lo declaró el consejero presidente del instituto, Daniel Rolando Jiménez 

Rojo. El funcionario electoral explicó que una vez que los órganos jurisdiccionales dicten sentencia respecto de los juicios 
interpuestos por ciudadanos que consideraron violados sus derechos político electorales el Consejo General del IEE, 

estará en condiciones de culminar el proceso ordinario de ayuntamientos. Tras dar a conocer dos resoluciones del 

Tribunal Electoral local y una de la Sala Superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación, en relación de 
Juicios para la protección de los derechos político electorales, mismos que fueron desechados por ambas instancias, 

Jiménez Rojo confió en que será en el transcurso de esta semana cuando el TEPJF se pronuncie sobre los cinco asuntos 
pendientes, lo que dará paso a la conclusión del proceso electoral ordinario. En este sentido, mencionó que el hecho de 

atender dos procesos a la vez (ordinario y extraordinario de ayuntamientos), no ha sido un impedimento para que el 

personal del IEE esté dedicado al 100 por ciento, incluso recordó que no es la primera ocasión que ocurre, puesto que 
cuando comenzó la elección ordinaria aún no concluía la de Gobernador. Finalmente, se refirió al tema de destrucción de 

material electoral, y recordó que será este día en punto de las 9:30 horas cuando parta el camión hacia la Ciudad de 
México con el objetivo de triturarlo. (Verónica Ángeles, página 04) 

El Independiente-Destruirá IEE 12 toneladas de material electoral: El consejero presidente del Instituto Estatal 

Electoral (IEE) Daniel Jiménez Rojo sentenció que este miércoles destruirán más de 12 toneladas de material electoral de 
los comicios de 2011. "A las 9:30 de la mañana, representantes de partidos políticos y demás miembros del Consejo 

General viajarán al Estado de México, donde se encuentra la empresa recicladora de papel para que se destruya el 
material electoral." Para ello, será necesario transportar las toneladas de papel en un camión recolector que partirá este 

miércoles para su destrucción. Por otro lado, Jiménez Rojo indicó que la organización para los comicios extraordinarios de 

Xochicoatlán y Santiago Tulantepec va adelantada y recordó que tanto partidos políticos como comités electorales 
municipales ya nombraron a los funcionarios de casilla, los capacitaron y cuenta con la lista donde se ubicarán las casillas 

electorales. Indicó que para culminar con el proceso de 2011 sólo falta que el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la 
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Federación (TEPJF) resuelva cinco impugnaciones, relacionadas con el nombramiento de regidurías por la vía de 

representación proporcional. "Con esto concluirá; espero que hoy o el jueves el Tribunal del Poder Judicial de la 

Federación resuelva los juicios‖. (Miguel Ángel Carrasco, página 04) 

P A R T I D O S      P O L Í T I C O S  

Milenio-PRD elegirá candidatos por encuesta en tres distritos: Solamente en tres distritos electorales se aplicarán 

encuestas ciudadanas para medir y designar a los candidatos a diputados federales del PRD. Los distritos de Tula, 
Ixmiquilpan y Huejutla fueron electos por la Comisión Nacional de Candidaturas para la aplicación de diagnósticos el 

viernes, sábado y domingo próximos.  Tras una reunión del PRD a nivel nacional y de acuerdo con la Comisión Nacional 

de Candidaturas, dentro de los 110 distritos electorales federales que fueron electos en municipios de todo el país para la 
realización de encuestas, solamente tres pertenecen a Hidalgo. Por lo que los aspirantes perredistas a diputados 

federales serán medidos con reactivos contestados por los ciudadanos, y los más conocidos serán electos como 
candidatos al Congreso de la Unión.  Los distritos de Pachuca, Tulancingo, Actopan y Tepeapulco, quedaron fuera de la 

aplicación de encuestas, por lo que tendrán que llegar a acuerdos internos para designar a los candidatos mejor 
posicionados. Sin embargo aún se espera que en los siguientes días se señalen a más distritos para que sean aplicadas 

encuestas de cara al proceso electoral del 1 de julio.  Precandidata transgénero Elsa Mejía, aspirante del PRD a 

diputada federal por el distrito de Tulancingo, declinó su precandidatura a favor de Diana Marroquín Bayardo, quien 
representará al electorado como precandidata ciudadana pero bajo la bandera perredista. En conferencia de prensa, el 

senador de la República por el Partido de la Revolución Democrática (PRD), José Guadarrama Márquez informó que Elsa 
Mejía declinará su precandidatura de la contienda interna en el distrito electoral federal de Tulancingo para apoyar a 

Marroquín Bayardo, quien es la única aspirante transgénero en la entidad. Diana Marroquín ha sumado el apoyo de dos 

corrientes importantes del perredismo en el distrito IV, la primera con Izquierda Democrática Nacional y Frente 
Democrático Hidalguense (FDH), además es integrante de LGBT del Movimiento de Regeneración Nacional (Morena) de 

Andrés Manuel López Obrador, aspirante a la Presidencia de la República. ―Hace nueve días presentamos a la doctora 
Elsa Mejía como la precandidata del FDH al proceso de la candidatura a diputada federal por el distrito de Tulancingo, sin 

embargo se encontró el activismo político de Diana Marroquín Bayardo, de quien ha solicitado en respeto a la facultad 
que el PRD tiene en sus estatutos de un porcentaje de candidatos ciudadanos‖, sostuvo el senador.  El perredista y líder 

de la corriente FDH sostuvo que Diana Marroquín es la mejor opción para encabezar la candidatura.  (Misael Zavala, 

página 11) 

Milenio-PT prohíbe al sol azteca usar su logotipo durante la precampaña: Mariano Torres, líder estatal del 

Partido del Trabajo (PT) llamó a los precandidatos del PRD a no usar el membrete del partido laboral en sus pre 

campañas, pues han detectado que varios perredistas ―se están colgando de su partido‖ para ganar la candidatura para 
la elección del próximo julio. ―Decimos de manera muy respetuosota y muy tajante que los petistas no estamos apoyando 

a ningún candidato del PRD, se han autonombrado y avalado como tal, desmentimos categóricamente esta situación‖, 
dijo Torres L‘Estrade. El líder petista aseguró que esto va en contra de la alianza que llevan con el PRD y Movimiento 

Ciudadano, ya que se estableció que cada partido lleve a presentar a un precandidato el 18 y 19 de febrero y ahí llegar a 

un consenso para definir al candidato en los siete distritos en los que se compite por una diputación y las dos curules del 
Senado. Torres agregó que el PRD en Hidalgo ya debe definir a su dirigente, pues hasta la fecha no saben con quién 

dialogar para definir las candidaturas, pues ellos tienen la fuerza para ganar en al menos tres distritos. Por su parte, el 
actual diputado local del PT, Arturo Aparicio, dijo que sí está interesado en ser el candidato de las izquierdas a diputado 

por el Distrito VI de Pachuca, argumentó que él le dará más votos a la alianza.  Claves-Exhorto • Mariano Torres urgió 
al PRD a definir a su dirigente, pues no saben con quién dialogar para definir candidaturas a diputados federales. • El 

dirigente del PT aseguró que tienen la fuerza suficiente para ganar en al menos tres distritos electorales en las próximas 

elecciones del 1 de julio. (Misael Zavala, página 11) 

Síntesis-Exige el PRD la libertad de Edith Ibarra: Al asegurar que desde el 2008 al menos 220 familias ocuparon el 

predio Abril de la colonia 20 de noviembre, y que había de por medio un contrato promesa de compra-venta, integrantes 

del secretariado estatal del PRD exigieron la inmediata libertad de Edith Ibarra y la reparación del daño a las familias 
desalojadas. En conferencias de prensa celebrada la tarde de ayer en la sede estatal del PRD en la colonia Rojo Gómez, 

Aurelio González Pérez, regidor de la capital del estado y encargado de llevar la defensa jurídica de la pre-candidata del 
PRD a la diputación por el VI distrito Electoral, manifestó que como resultado de la marcha realizada el lunes a la ciudad 

de México a la sede de Los Pinos y la dirigencia de su instituto político se decidió hacer un pronunciamiento respecto a lo 
sucedido. Tras manifestar que la detención de su compañera de partido se dio en medio de una serie de irregularidades 

ya que se dio de forma violenta y sin orden de aprehensión, aseguró que además de su libertad exigen que se acabe con 

los actos de persecución y hostigamiento en su contra, además de que se investiguen a fondo los hechos en que fueron 
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desalojadas las 220  familias. Por su parte Alejandro Hernández Ballina, líder estatal de la agrupación denominada Unión 

de Fuerza Indígena y Campesina (UFIC) reiteró que el apoyo de la agrupación a la que pertenece Edith Ibarra, será 

incondicional hasta que sea dejada en libertad y se repare el daño a las familias afectadas, además de anunciar que en 
caso de no ser atendidas sus demandas iniciarán una serie de acciones de protesta en las calles. ―Hay indignación en la 

izquierda y manifestaremos eso como ya se hizo en las instancias nacionales de nuestro partido para pedir al gobierno 
del estado que corrija los errores que se cometieron con nuestra compañera Edith y con las personas entre mujeres, 

ancianos y niños que fueron desalojados‖. (Jaime Arenalde, página 03) 

Criterio-Fluiría elección perredista: La Comisión Política Nacional (CPN) del PRD validaría esta semana la elección de 
los 131 consejeros estatales y 28 delegados, destrabando así la elección interna de presidente del partido e integrantes 

del secretariado. Así lo pronosticó el senador perredista José Guadarrama Márquez, quien no quiso adelantar propuestas 
a dirigir al PRD por el Frente Democrática Hidalguense (FDH), corriente que él lidera, pues lo que importa, dijo, es darle 

vida institucional y fortalecimiento al sol azteca. En vista de que los tiempos para renovar la dirigencia están por caducar, 

la elección de presidente y secretarios se hará de manera extraordinaria, por lo que el proceso no tardaría más de un 
mes. Hemos llegado a la parte final de este proceso y en poco tiempo tendremos una nueva dirigencia, hay una enorme 

claridad y las fuerzas están definidas", indicó. El FDH fue la expresión política que logró más consejeros estatales, 
mismos que elegirán al nuevo presidente. "A pesar de tener un triunfo contundente respecto a consejeros y delegados, 

queremos convocar a los compañeros de las diferentes expresiones del partido a que nos sumemos en un acuerdo 

conjunto integral para que vayamos en unidad el 1 de julio y saquemos a nuestros mejores candidatos", expresó. Lo 
anterior, durante una conferencia de prensa en la cual Elsa Mejía, también integrante del FDH, declinó su precandidatura 

a diputada federal por el distrito III de Tulancingo, a favor de su contrincante Diana Marroquín. Esta declinación se da en 
razón de que Marroquín está mejor posicionada y puede representar una buena propuesta para la candidatura de la 

alianza Movimiento Progresista (PRD-PT-Movimiento Ciudadano). Por ello, Guadarrama llamó a las siete fórmulas de 
aspirantes del PT y MC a que declinen y se sumen a este proyecto. Sobre la situación de su compañera de partido Edith 

Ibarra, el senador desconoció su estado jurídico. (Antonio Alcaraz, página 04) 

Criterio-Reclama PT al PRD poner en orden a sus precandidatos: La dirigencia del PT en Hidalgo hizo un 
"llamado de atención" al PRD para que ponga en orden a sus precandidatos a diputados federales y dejen de presentarse 

como candidatos de la alianza Movimiento Progresista y usar logos de los partidos. Tal es el caso del distrito III en 

Actopan, donde el precandidato perredista Héctor Rodríguez González se ha adjudicado los logotipos del PT, Movimiento 
Ciudadano (MC) y del Movimiento de Regeneración Nacional (Morena) en su precampaña. Lo anterior ha causado 

confusión entre la militancia petista, por lo que el dirigente Estatal del PT, Mariano Torres L'estrade, pidió respeto al sol 
azteca en los acuerdos pactados en la alianza. "Los petistas no apoyamos a ningún candidato del PRD, como ya han dado 

a conocer en algunos distritos y que se han autonombrado y respaldado con el logotipo de PT, por lo que desmentimos 
esta situación", expresó Torres L´estrade. En su intervención, el diputado local e integrante del PT, Arturo Aparicio, 

resaltó que otro asunto que "nos causa bronca a los petistas" es que el PRD no tenga un presidente con el que se 

realicen las pláticas políticas. (Antonio Alcaraz, página 04) 

Criterio-Va un telefonista por candidatura: Tras aspirar a una candidatura al Senado de la República; Francisco 

Hernández Juárez, secretario general del Sindicato de Telefonistas de la República Mexicana, pidió al gremio hidalguense 

permitirle dejar el cargo, luego de más de 36 años al frente del gremio. Reunido con los dirigentes estales y parte de la 
base trabajadora, el también diputado por el Partido de la Revolución Democrática solicitó dar validez a los acuerdos 

sindicales internos, a través de los cuales se asentó que el próximo septiembre dejará el cargo y será el secretario 
general adjunto, quien dirigirá a los telefonistas. Sin detallar cuál será el distrito que lo postulará, el dirigente nacional 

apuntó la urgencia por salir de la dirigencia. "No espero permanecer en el cargo ya en silla de ruedas o cuando ya no 

pueda ni decir un discurso coherente", dijo. Con el apoyo moral de la dirigencia del aún Sindicato Mexicano de 
Electricistas (SME), el líder se pronunció contra la actitud del gobierno federal, el cual mantiene una política agresiva con 

los sindicatos. Pese a esto, apuntó que si en las próximas elecciones federales la ciudadanía vota por la izquierda, tiene 
mucho qué ganar y confió en que su liderazgo pesará en la decisión de cada trabajador. Por la tarde, agremiados del 

STRM y el SME se reunieron en el Monumento a los Niños Héroes. (Miriam Avilés, página 04) 

Criterio-Entra CEN del PRD a conflicto por predio: Mediante un comunicado, la Comisión Política Nacional (CPN) del 
PRD exigió al gobierno de Hidalgo la libertad de su precandidata a diputada federal por Pachuca, Edith Ibarra Jiménez, 

así como la investigación del desalojo de 220 familias el pasado sábado. Este pronunciamiento del máximo órgano 
político del sol azteca será subido hoy al pleno de la diputación federal y local, así como en la del Senado de la República, 

pues más allá de un acto judicial, los perredistas afirman que se trató de un acto con tintes políticos. Así lo informaron, 

en conferencia de prensa, secretarios e integrantes del Comité Ejecutivo Estatal (CEE) del PRD en Hidalgo, quienes 
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calificaron de política la detención de la ex regidora y líder local de la Unión Fuerza Indígena y Campesina (UFIC). En su 

intervención, el regidor capitalino Aurelio González señaló que este lunes, tanto las expresiones que convergen al interior 

del PRD como Jesús Zambrano y Dolores Padierna, presidente nacional y secretaria general del PRD, respectivamente, se 
inconformaron con estos actos. El perredista dijo que desde agosto de 2008 se fraguó un contrato de compra-venta por 

el terreno de cuatro hectáreas de la parcela 61 del ejido Villa Aquiles Serdán (lugar desalojado), que el entonces gobierno 
del estado avaló y acreditó con una prueba documental pública. Por ello, a través de ocho puntos contenidos en este 

posicionamiento, pedirán la intervención de los diputados (de las dos jurisdicciones) y de los senadores. (Antonio 

Alcaraz, página 05) 

INSTITUCIONES    ELECTORALES  

Milenio-El IFE realiza sorteo de los espacios de mamparas y bastidores para propaganda: El Instituto Federal 

Electoral (IFE) realizó el sorteo de 40 mamparas y bastidores repartidos en Hidalgo, para que los partidos políticos 
coloquen su propaganda para las campañas electorales del 1 de julio próximo. En sesión ordinaria, se sortearon los 

espacios de uso común para la colocación y fijación de la propaganda electoral; los representantes de partidos sacaron 
los siguientes paquetes: Partido Acción Nacional (PAN) A, Partido Revolucionario Institucional (PRI) F, Partido de la 

Revolución Democrática (PRD) B, Partido del Trabajo (PT) D, Partido Verde Ecologista de México (PVEM) E, Movimiento 

Ciudadano G y partido Nueva Alianza (Panal) C; cada uno de los paquetes contiene espacios distintos en todo el estado 
para la publicidad de los candidatos.  ―Las mamparas son propiedad del gobierno del estado de Hidalgo que están en 

distintas carreteras del territorio hidalguense. Estaremos realizando en cada uno de los distritos sorteos similares y las 
que se consigan también tendrán que ser sorteadas pero ahora por los municipios‖, declaró José Luis Ashane Bulos, vocal 

ejecutivo de la delegación del IFE en el estado.  Asimismo, para la contienda electoral a diputados federales, senadores y 

presidente de la República, cualquier instituto político o candidato podrá utilizar espacios particulares, siempre y cuando 
cuenten con el permiso de los dueños.  Además, se dio el informe del cierre de la campaña anual intensa de actualización 

del padrón electoral 2011-2012, estadístico del padrón electoral y la lista nominal de la entidad federativa y de cada uno 
de los distritos; además del avance del tercer aviso para exhortar a los ciudadanos a recoger su credencial para votar, a 

fin de evitar la cancelación de su trámite. Finalmente, Ashane Bulos detalló que personal del Instituto Federal Electoral 
realiza recorridos en los 84 municipios de la entidad para conocer el mapa electoral y tener todo preparado para los 

comicios del primero de julio. Luego de las revisiones se dará un informe de las áreas que podrían estar en riesgo a 

manera de un atlas.  (Misael Zavala, página 11) 

Criterio-Llegó al IFE la primera queja: A cinco meses de las elecciones federales, en Hidalgo el Instituto Federal 

Electoral (IFE) inició la recepción de quejas de los partidos políticos, informó el vocal ejecutivo del órgano, José Luis 

Ashane Bulos. Una denuncia presentada por el Partido Acción Nacional (PAN) inauguró la ventanilla de quejas, la cual fue 
contra una diputada federal del Revolucionario Institucional que mantiene lonas propagandísticas en la casa de atención 

ciudadana. Ashane Bulos dijo que ya fue visitado el lugar y confirmado el hecho denunciado, aunque aclaró que "esa 
propaganda estaba colocada anteriormente, no es nueva". El vocal del IFE planteó que también se realiza una tarea de 

monitoreo de los segmentos noticiosos en Radio y Televisión en Hidalgo, a través de seis centros de monitoreo, con los 

cuales se comprobará que los precandidatos no han realizado la petición de votos a su aspiración, como tampoco han 
difundido parte de su plataforma electoral. Ashane informó que se realizó un convenio con la UNAM para que se hicieran 

cargo de esa tarea de registrar cada uno de los segmentos. El encargado del IFE en Hidalgo dio a conocer que una vez 
cerrado el plazo para realizar la renovación de credenciales de elector, no se reportaron casos de turismo electoral, tal 

como sucedió anteriormente. Esta práctica de cambiar de domicilio a grandes grupos con la intención de favorecer a un 
candidato, todavía ha llevado a que la autoridad judicial, en este caso la Procuraduría General de la república, a través de 

la Fiscalía Especializada Para la Atención de Delitos Electorales (Fepade) sigan citando a presuntos responsables que se 

encontraron en Hidalgo. "Una vez que la PGR se hace cargo de estos casos, nosotros ya sólo sabemos que están 
actuando pero desconocemos el número de casos y cuales han sido sus consecuencias legales", dijo el funcionario. 

Finalmente, durante la sesión ordinaria fueron sorteadas 40 mamparas de uso común que serán utilizados por los 
partidos políticos para promocionar a sus candidatos en las campañas constitucionales. (Jorge Martínez, página 05) 

P L A N O        E S T A T A L  

Plaza Juárez-Desalojo es un asunto legal, no político: FOR: Francisco Olvera Ruíz, gobernador del estado, reiteró 

que su postura es que el diálogo es el camino para la solución de los conflictos; sin embargo, dijo, hay quienes por sus 
intereses, tienden a ―prolongar‖ ese diálogo. En el caso particular del desalojo que se hizo del predio Abril en la colonia 

20 de noviembre, señaló que el diálogo se inició en el año 2010 cuando se da la invasión, ―se buscó prolongar el diálogo, 
mientras se prolongaba la invasión, mientras gobierno dialogaba seguían construyendo, ya no era posible, porque nos 
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traían en un juego muy claro y es cuando el diálogo se agota‖. Olvera Ruíz, manifestó que el papel del Ejecutivo es el de 

mantener y hacer prevalecer el Estado de Derecho. Indicó que en este caso, hubo denuncias que se presentaron, a las 

cuales se les dio seguimiento, por lo que la autoridad actuó, ―el diálogo se vio afectado por la manipulación del mismo‖. 
Expuso que con la venta de estos lotes sólo una persona se vio beneficiada, ―invade tierras, vende los lotes, le exige 

obras al gobierno…siempre abusó de protegerse de las organizaciones para abanderar sus practicas, lo que hicimos fue 
aplicar el Estado de Derecho, no es un asunto político, es meramente legal‖. DESTINAN APOYO A COMUNIDADES  Un 

presupuesto superior a los 31 millones de pesos será destinado este año para el fortalecimiento del municipio de 

Chilcuautla y sus comunidades, con el objetivo de impulsar proyectos de infraestructura básica como perforación de 
pozos y ampliación de sistemas de agua potable, así como la construcción de plantas tratadoras de aguas residuales, 

alcantarillado, sin olvidar la reconstrucción de caminos y carreteras, así lo dio a conocer el gobernador José Francisco 
Olvera Ruiz. En la comunidad de Huitexcalco, perteneciente a Chilcuautla, el mandatario hidalguense entregó el sistema 

de alcantarillado sanitario y la segunda etapa de la planta tratadora de aguas residuales, cuya inversión de más de siete 
millones de pesos vendrá a beneficiar a mil 600 habitantes de esa localidad. (Nadia Mejía, página 03) 

Milenio-Al menos 10 empleados de Salud, ya con A/H1N1: La secretaria general de la Sección 20 del Sindicato 

Nacional de Trabajadores de Salud en Hidalgo, Sonia Ocampo, informó que por lo menos 10 trabajadores de la 
dependencia fueron contagiados con el virus de la influenza A/H1N1. La representante de los empleados del sector Salud 

reveló que los hechos se presentaron en diversos centros de trabajo de la entidad en donde se está en contacto directo 

con pacientes y familiares de los mismos.  Descartó que esto afecte la operatividad de la dependencia en el estado y 
precisó que a los empleados afectados ya se les está atendiendo conforme al protocolo sanitario nacional. ―Sí, existen 

compañeros a los cuales se les ha realizado el estudio del virus A/H1N1 y les ha resultado positivo, inclusive aquí un 
compañero del sindicato también se contagió, por ello nosotros estamos extremando las precauciones. De lo que yo me 

he enterado y de lo que nos han reportado han sido 10 compañeros que tienen influenza A/H1N1‖, afirmó la líder de los 
trabajadores de la salud. Israel Mendoza López, Director de Relaciones Sectoriales de Salud en Hidalgo, replicó lo dicho 

por la sindicalista, sin embargo, no negó ni confirmó el dato de los contagiados. ―En cuanto al número de casos son los 

que se dieron a conocer desde el viernes y que por lineamiento de la federación se tienen que dar de forma global, son 
207 casos de A/H1N1. En cuanto a los desagregados por grupos y por situación de derechos humanos, no podemos darlo 

a conocer‖, expresó. El funcionario dijo que en el supuesto caso de que existan estas personas enfermas, ya han recibido 
el tratamiento y se están recuperando de forma oportuna. ―Los voceros oficiales de la dependencia son el Secretario, la 

doctora Tavares, la doctora Miriam Godoy y tu servidor. No es que se desmienta este dato pero seguramente la 

secretaria de este sindicato lo comentó por que tiene acceso a la información, es respetable pero son datos que salen del 
sindicato no de nosotros‖, señaló. Expresó que a pesar de que exhortó a todos los empleados a que se vacunaran, 

muchos de ellos se negaron a inyectarse. Por lo que tuvieron que firmar una responsiva además se acreedores a una 
sanción. ―Seguramente sí puede haber funcionarios con influenza, hay que recordar que esta enfermedad no sólo afecta 

a los grupos vulnerables, también a los no vulnerables. Entonces cabe la posibilidad que cualquier persona se pueda ver 

afectada por este padecimiento‖, aseveró el funcionario estatal ―Las medidas que sigue la dependencia son las mismas 
que se siguen a nivel universal. Los trabajadores en contacto directo con pacientes, principalmente los que están en 

terapia intensiva y de urgencias deben de recibir la vacuna‖, finalizó el doctor Mendoza López. En las zonas alejadas 
como la Huasteca Hidalguense es menor la probabilidad de un contagio masivo. Para que el virus tenga una transmisión 

rápida requiere de una gran cantidad de población. ―Es más probable que la cepa se esparza en lugares como Pachuca 
que en esas regiones‖, explicó. El doctor Israel Mendoza reiteró que en Hidalgo no hay una situación de alerta. ―Lo que 

hay es una enfermedad prevenible por vacunación y que se encuentra bajo control. Todas las temporadas de invierno se 

presenta, en el 2009 ocupó el séptimo lugar en la población mayor de 65 años, cuarto en la población menor de un año‖, 
aclaró el funcionario de Salud estatal.  Casos controlados ••• Con relación a los trabajadores enfermos, la líder sindical 

de Salud en Hidalgo reveló que una es de Tulancingo, dos trabajan en el Hospital General y una más del de Obstetricia. 
―Un compañero que también está enfermo se vacunó y le hizo reacción pero afortunadamente, todos han evolucionado 

satisfactoriamente‖. En el caso de los trabajadores que no se han vacunado, Sonia Ocampo explicó que hay diversos 

motivos, el más común es que en el momento que iban inyectados, se encontraban enfermos. Para poder recibir la dosis 
es necesario que la persona no presente ningún cuadro de resfriado. En el caso de los agremiados que tienen el virus de 

la influenza, dijo que ninguno ha muerto. Todos se atendieron a tiempo. ―Yo me hice el estudio y afortunadamente salio 
negativo. Pude darme cuenta que el centro de salud está haciendo las solicitudes de atención y en caso de salir positivo 

les dan el medicamento‖. ―Desafortunadamente estamos siendo rebasados, en los hospitales las necesidades son muchas 
y no nada más de la influenza también de diferentes enfermedades‖ declaró la secretaria general de la sección 20 del 

Sindicato Nacional de Trabajadores de Salud en el estado, Sonia Ocampo. (Cristopher  Rogel, página 08) 
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Milenio-UNT reúne apoyo para Andrés López Obrador: El líder la Unión Nacional de Trabajadores (UNT), Francisco 

Hernández Juárez consideró que en este 2012 la mejor opción para el electorado la encabeza Andrés Manuel López 

Obrador. El también dirigente del Sindicato de Telefonistas de la República Mexicana (STRM) y diputado federal por el 
PRD, estuvo ayer en Pachuca para reunirse con las bases de sus organizaciones en Pachuca.  El líder criticó a las 

administraciones panistas y las señaló de atropellar los derechos de los trabajadores y de adoptar políticas 
antisindicalistas que pretenden restar derechos laborales que fueron ganados desde hace años. Sostuvo que la reforma a 

la Ley del Trabajo propuesta por el PAN pretende arrebatar garantías a los trabajadores para que las empresas no tengan 

compromisos de ningún carácter con sus empleados. Expresó que hay una parte del PRI que también está a favor de 
dichas reformas que van en contra de los trabajadores de todo el país. Reconoció que en el próximo proceso electoral 

buscará ser candidato a senador por el PRD. ―Si la gente sale a votar (por López Obrador) me parece que el país tiene 
una buena oportunidad para resolver sus problemas, pero con el apoyo de la sociedad, en mi opinión es la mejor opción 

que se tendrá el 1 de julio‖, dijo.  (Gustavo Godínez, página 10) 

Milenio-Termina pleito de hermanos Charrez; pactan paz y obras: Los hermanos Charrez pactaron la paz en 
Ixmiquilpan. Tras una reunión de poco más de dos horas, el presidente municipal Cipriano Charrez y el líder de la 

Sociedad Integral de Organización Nacional (SION), Pascual Charrez, firmaron un documento en el que el alcalde se 
compromete a realizar varias obras que exigían y el grupo promete abandonar los actos de violencia. Después de los 

enfrentamientos ocurridos el pasado 23 de enero entre miembros de la organización y personal de la alcaldía, cuando los 

sionistas intentaron tomar el ayuntamiento, los hermanos Charrez acordaron un encuentro donde expondrían sus puntos 
y arreglarían sus diferencias. A las 11:30 horas de ayer, ambos se reunieron en el Palacio de Gobierno de Hidalgo con el 

titular de la Secretaría de Gobierno, Fernando Moctezuma Pereda, como mediador del conflicto. Tras dos horas de 
diálogo, los hermanos acordaron poner fin al conflicto y el nuevo edil se comprometió a realizar diversas obras a favor de 

la organización y de la sociedad de Ixmiquilpan en general. Al término de la reunión se firmaron los documentos de 
compromiso con el gobierno del estado como testigo y se dieron la mano para cerrar el trato. En el documento se 

acordaron varias obras, pero que el pacto de no violencia fue un acuerdo de palabra.  ―Los acuerdos son acuerdos el 

respeto mutuo, mantener la paz social, reconocen que tienen sus propias ideologías pero van atrabajar juntos. Aquí 
tenemos sentados en la mesa a Pascual y Cipriano Charrez, quienes tuvieron diferencias, hicieron comentarios, hubo 

interlocución después de los acontecimientos dados en Ixmiquilpan, los rebasaron las pasiones, los malos entendidos, 
quedaron aclarados ya en mesas que manejamos primero en forma individual con cada uno y luego juntos para que se 

viera el resolutivo‖, declaró el secretario de Gobierno. ―Dejamos la autonomía municipal, pero servimos de interlocutores 

para cuidar lo que es la demanda histórica de los proyectos y las ambiciones relacionadas con el desarrollo del 
municipio‖, dijo. A pesar del enfrentamiento de la semana pasada, el líder sionista reconoció la legitimidad del gobierno 

de su hermano, aseguró que nunca hubo actos de violencia por parte de su grupo y que no busca colocar a su gente 
dentro del ayuntamiento con algún cargo oficial, sino, sólo quieren que se cumplan algunas obras públicas. 

―Reconocemos el gobierno… nosotros no buscamos empleos, venimos a establecer un diálogo en pro del trabajo… nunca 

se han incurrido en actos de violencia‖, expresó Pascual. Por su parte, el alcalde enfatizó que su gobierno estará abierto 
a escuchar las demandas y las propuestas de la ciudadanía, aunque contradijo a líder sionista y reveló que sí hubo una 

petición laboral, que no se podrá cumplir.  ―Celebro que SION se haya sentado de manera civilizada, voy a conocer sus 
demandas, el acuerdo es dar a conocer públicamente en qué se puede apoyar‖, dijo.  Claves-Compromisos • El alcalde 

de Ixmiquilpan, Cipriano Charrez aseguró que hubo un compromiso de su hermano Pascual para terminar con los actos 
de violencia en el municipio perteneciente al Valle del Mezquital. • ―Ofrecieron desactivar su grupo de choque, ese grupo 

que estaba empañando la tranquilidad de Ixmiquilpan‖, declaró el presidente municipal.  • ―Había ya una queja de 

muchos ciudadanos que habían sido golpeados en el centro de la ciudad, que cerraban las calles, creo que desistieron de 
secuestrar al presidente municipal para obligarlo a firmar convenios‖, concluyó. (Gustavo Godínez, página 10) 

Habría cambios en gabinete por candidaturas: Se agota el plazo para que los secretarios del gabinete del 

gobernador Francisco Olvera que pretendan aspirar a alguna de las siete candidaturas del PRI a diputados federales se 
separen de sus cargos, luego de que será el próximo 7 de febrero cuando el tricolor inicie su periodo de registros para los 

interesados. De manera extraoficial, entre los mencionados de manera más firme a poder encabezar una candidatura del 
equipo de gobierno de Olvera Ruiz se encuentran la titular de Finanzas y Administración, Nuvia Mayorga Delgado, así 

como el secretario de Desarrollo Social, Víctor Velazco Orozco. A Mayorga Delgado el ajedrez electoral la colocaría en la 
candidatura del tricolor por el distrito de Actopan, aunque otra opción en el tablero pudiera ser el distrito de Pachuca. En 

el caso de Velazco Orozco, la ruptura de la coalición del Revolucionario Institucional con Nueva Alianza, que inicialmente 

lo colocaba para contender por el distrito de Huejutla, lo reubicarían a encabezar la candidatura por el distrito de 
Tulancingo de Bravo. Entre los reacomodos que pudieran registrarse en el gabinete estatal por los huecos que pudieran 

generarse, las versiones apuntan a la reubicación del secretario de Salud, Pedro Luis Noble Monterrubio, quien pudiera 
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despachar desde la Secretaría de Finanzas; mientras que la ex alcaldesa de Pachuca, Geraldina García Gordillo, o el 

diputado federal Jorge Rojo pudieran hacerse cargo de la Sedeso. En los enroques, el subsecretario de Prestación de 

Servicios de la Secretaría de Salud estatal, José Antonio Copca García, sería ubicado como secretario del ramo. Éstos y 
otros ajustes pudieran registrarse en las próximas horas en el gabinete estatal. (Emmanuel Rincón, página 05) 

Criterio-Sólo daños materiales por lluvia y granizada: Un grosor de hasta 25 centímetros fue lo que dejó la intensa 

granizada que se registró la tarde-noche de ayer en la capital del estado y que provocó por lo menos una decena de 
accidentes vehiculares en las principales vialidades de la ciudad. En el primer balance de saldos, el director general de 

Protección Civil en el estado, Miguel García Conde, informó que la granizada provocó el colapso de por lo menos tres 
techos de lámina. El funcionario expuso que los hechos se registraron en Mineral de la Reforma, en la colonia La Calera, 

donde en una vivienda se desplomó una techumbre; en tanto que en Pachuca, un incidente menor de una lámina de 
policarbonato que cubría parte de un autolavado, sin lesionados. "No tenemos afectaciones humanas, ningún saldo qué 

lamentar, afortunadamente; lo que sí es que la primera consecuencia que se tuvo han sido varios choques por alcance, 

algunos más aparatosos que otros, pero laminazos de tránsito como comúnmente se les conoce". Además, continuó, se 
registraron daños en algunas colonias en el suministro del servicio energético. Sobre los incidentes de tránsito, expuso 

que éstos se registraron principalmente en el bulevar Luis Donaldo Colosio, por las propias condiciones de humedad en la 
cinta asfáltica, así como la presencia de granizo que provocó que los vehículos derraparan. Además de Pachuca y La 

Reforma, finalizó, en el Altiplano, en Apan, se reportó una granizada que afectó techumbres de viviendas, sin especificar 

el número, dado que apenas se daba la evaluación de daños. (Emmanuel Rincón, página 07) 

Criterio-Marcharán contra el 24: Hoy se llevará a cabo una marcha de evangélicos, ciudadanos y varios grupos 

religiosos contra la reforma al Artículo 24 constitucional, informó la organización Foro Cívico México Laico. De acuerdo a 
los organizadores, el acto no será religioso y tampoco con tintes políticos, ―pero sí irá contra la reforma que intenta 

realizar el clero contra el estado laico que instituyó Juárez en nuestro país‖, indicó el vocero de la asociación, Juan 

Samperio. El objetivo es manifestar su descontento por los cambios en lo concerniente al área educativa y en la 
implementación de capellanías católicas en instalaciones militares, en caso de aprobarse las reformas en el Senado. ―Sin 

duda esta reforma tiene un trasfondo y es beneficiar a la iglesia católica, discriminando a los grupos minoritarios 
religiosos‖, indicó el vocero del Foro Cívico. La marcha partirá de la plaza Juárez, en la capital hidalguense. (Ommar 

Ayala, página 09) 

P L A N O       M U N I C I P A L  

Conforma edil el Copladem: Uno de los ejes de la nueva administración municipal será el promover la participación 
ciudadana de manera propositiva, señaló el alcalde capitalino Eleazar García Sánchez. Al conformar el Consejo Directivo 

del Comité de Planeación para el Desarrollo Municipal 2012-2016 (Copladem), en el Museo de Minería, el alcalde resaltó 
la necesidad de encausar las inquietudes de la sociedad pachuqueña. ―Básicamente se cubrirán los resultados de la 

evaluación de la consulta pública Vive Tu Ciudad y de los trabajos de cada uno de los subcomités que integran el 
Copladem‖, apuntó García Sánchez. El funcionario municipal destacó que la alcaldía tendrá una estrecha coordinación con 

la Secretaría de Planeación y Desarrollo Regional y Metropolitano del Gobierno del Estado de Hidalgo. ―Esto para el 

correcto funcionamiento del Copladem, de acuerdo a la concurrencia del Sistema Estatal de Planeación Democrática y del 
Sistema Municipal de Planeación Democrática de Pachuca‖, recalcó el edil. Asimismo, García Sánchez mencionó que la 

consulta pública Vive Tu Ciudad se realizará con brigadistas que visitarán todo el municipio, dividido en cuatro zonas. 
Además, se contará con módulos en todas las dependencias de la administración municipal, dijo. ―Nosotros lo 

comentamos en campaña, es uno de los compromisos el estar cerca de la gente, el esquema de los foros ya se ha 

utilizado muchas veces, es mejor escuchar las peticiones de viva voz‖, aseguró García Sánchez. El Consejo Directivo 
quedó conformado por Eleazar García como presidente; vocal de Control y Vigilancia, Hugo Espinoza Quiroz, y vocal de 

Apoyo y Enlace Institucional, Xóchitl Carrasco Martínez. (Ommar Ayala, página 09) 

P L A N O      N A C I O N A L  

Milenio-Josefina lleva al MP el pleito con Cordero: A cinco días de que el Partido Acción Nacional defina quién lo 

abanderará para enfrentar la contienda electoral del 1 de julio, la aspirante presidencial Josefina Vázquez Mota llevó la 

pugna interna contra su contrincante Ernesto Cordero a la Procuraduría General de la República. Luego de que la mañana 
de este martes, presuntos grupos afines al ex secretario de Hacienda, en redes sociales, difundieran una supuesta 

conversación de la precandidata panista —que también publicaron diversos portales de internet—, en la que se queja de 
―un cuate‖, presuntamente Cordero, al que califica de ―ser un patán‖ y de utilizarla para golpearla ―de manera rastrera‖, 

el coordinador de campaña y el vocero de la ex coordinadora parlamentaria, Roberto Gil y Juan Marcos Gutiérrez, 
respectivamente, presentaron una denuncia de hechos ante el Ministerio Público federal por los delitos de intervención 
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ilícita de comunicaciones privadas, y utilización, revelación y divulgación indebida, en modalidad de inducción, en 

perjuicio de su persona, de información obtenida ilícitamente de la intervención de comunicaciones privadas. La 

conversación telefónica presuntamente se hizo después del 2 de diciembre de 2011, una vez concluidos los foros 
organizados por la fundación Manuel Preciado, de filiación panista, en los cuales Vázquez Mota y Cordero intercambiaron 

acusaciones sobre su desempeño como servidores públicos. ―…Con esto (de) la ocurrencia de los foros, seguramente 
habrá un debate al final del mes y se acabó. Se lo dije a Madero desde temprano, se lo dije el lunes: convócanos, este 

cuate me está utilizando para golpearme de manera rastrera…‖, se escucha en el audio con duración de un minuto. La 

diputada con licencia asegura que habló con el presidente nacional del PAN, Gustavo Madero, para decirle que las 
acusaciones en su contra son puros desgates al partido, por lo que toma la decisión de no caer en las provocaciones de 

su detractor. ―…Tú estuviste sentado ahí cuando el cuate me agredió, cuando fue un patán y le dije ‗¿sabes qué Madero?, 
esto es puro desgaste… yo no le voy a volver a contestar una sola provocación, ninguna ¡eh!…‘‖, dice en la charla, en la 

cual no se logra identificar a su interlocutor. Al respecto, Vázquez Mota calificó de ―guerra sucia‖ la filtración de este 
audio, al tiempo que aseguró que no ha escuchado las grabaciones ―porque no quiere ser víctima de un delito‖.  En 

entrevista, luego de reunirse con sus correligionarios de Acción Juvenil, la exsecretaria de Educación Pública lamentó este 

tipo de acciones en su contra y dijo que atentan contra el espíritu del PAN. ―Yo no quiero vivir en un país donde se esté 
espiando; lamento que haya una guerra sucia en mi contra y desde hace unos días en las redes sociales. Me parece muy 

grave, lo lamento, porque estas acciones son justamente lo contrario del espíritu panista‖, sostuvo. Por la tarde, Gil 
presentó formalmente ante la PGR una denuncia penal contra quien resulte responsable de haber intervenido, filtrado y 

violado la privacidad de las comunicaciones telefónicas de la precandidata del PAN. El diputado con licencia desconoció el 

contenido del audio y aseguró que ―no se trata más que de una edición, con un contenido frívolo‖. Gil deslindó la 
participación de militantes panistas, al tiempo que pidió unidad entre los otros dos precandidatos, Santiago Creel y 

Cordero, así como de la dirigencia nacional y los liderazgos del panismo para ―condenar y repudiar este hecho‖. 
―Apreciamos rasgos de edición, desconocemos si es la voz de la candidata, eso le compete a la PGR determinarlo. Lo que 

es cierto es que Josefina hace diversas llamadas durante el día, con lo cual al violar su privacidad se pudo editar este 
audio‖, comentó.  Gómez Mont y Germán Martínez , sus abogados ••• El equipo de abogados que representará a 

Josefina Vázquez Mota en su denuncia penal por el delito de intervención ilícita de comunicaciones privadas y divulgación 

indebida está encabezado por el ex secretario de Gobernación Fernando Gómez Mont y por el ex dirigente nacional del 
PAN Germán Martínez Cázares. En el documento que entregó el coordinador de campaña de la aspirante presidencial, 

Roberto Gil, a la Procuraduría General de la República (PGR) se autoriza ―para recibir toda clase de notificaciones, 
citatorios y revisar actuaciones que se practiquen en la indagatoria incitada; a los licenciados en derecho Roberto Gil 

Zuarth, Fernando Francisco Gómez Mont Urueta, Germán Martínez Cázares, Carlos Alberto Lezama Fernández del Campo, 

Alejandro Tornel Beltrán y Reyes Rodríguez Mondragón‖.  La denuncia que de hechos, que fue entregada, también, por 
el vocero de la excoordinadora parlamentaria, Juan Marcos Gutiérrez, fue recibida por la Unidad de Documentación y 

Análisis de la C. Procuraduría a las 17:40 horas del martes 31 de enero, por Rubén Serrano. (Israel Narro, página 18) 

Criterio-Marcha y demanda de un cambio político: Campesinos, obreros, estudiantes y trabajadores despedidos 
marcharon este martes en demanda de mejoras al rumbo político, económico y social del país. Al menos diez exigencias 

y cinco líneas de acción son el motor del llamado ―Movimiento por la soberanía alimentaria y energética, los derechos de 
los trabajadores y las libertades democráticas‖. Los grupos, organizaciones y sindicatos que conforman este movimiento 

partieron a las 16:00 horas del Angel de la Independencia al Zócalo.En el rubro agroalimentario, las protestas se 
remontan a 2002 con el movimiento El Campo no aguanta más, recordó Max Correa, líder desde entonces de la Central 

Campesina Independiente. En entrevista, Correa dijo que en el sexenio anterior, la presión campesina ganó la instalación 

de varias mesas de trabajo con el gobierno federal, lo que derivó en el Acuerdo Nacional para el Campo. No obstante, el 
líder campesino expuso que ese acuerdo ha sido cumplido de manera mínima. ―Persiste la dependencia alimentaria. 

Durante la presente administración los índices de pobreza y desigualdad se han incrementado. Hay una crisis alimentaria 
nacional y los incrementos graduales, desde 2009, se aplican a la gasolina y el diésel‖, ejemplificó. La movilización 

también programó consignas contra la violencia vinculada a la acción del crimen organizado, la vulnerabilidad de la 

economía, la desaceleración en los Estados Unidos, el abandono del campo y la acumulación de conflictos sociales sin 
solución. También contra los funcionarios y empresarios corruptos, la quiebra en Mexicana, el escándalo de la Estela de 

Luz y el siniestro de la Guardería ABC. Los inconformes demandan construir una democracia participativa en todos los 
ámbitos, incluido el laboral, la reconstrucción del mercado interno, una nueva política social que sustituya las políticas 

asistencialistas, y recuperar el campo. También la resolución de los conflictos que involucran a los mineros, los 
electricistas y los trabajadores de Mexicana de Aviación. Además, la recuperación del poder adquisitivo de los salarios, 

solución de las huelgas de Cananea, Taxco y Sombrerete, así como fin a la persecución del Secretario General del 

Sindicato de Mineros, Napoleón Gómez Urrutia, acusado de enriquecimiento ilícito. De paso, exigieron que se solucione 
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los conflictos que involucran a los electricistas del SME y a los trabajadores de las preparatorias del Gobierno del Distrito 

Federal y de la Universidad de la Ciudad de México.  (Benito Jiménez, página 18) 

Criterio-Pide AMLO indagar destino de los 25 mdp: Al señalar como irregular pagar en efectivo un servicio o una 
obra porque está prohibido, Andrés Manuel López Obrador, aspirante presidencial del PRD, PT y Alianza Ciudadana, 

demandó a la autoridad investigar no sólo el origen sino el destino de los 25 millones de pesos que fueron asegurados en 

el Aeropuerto de Toluca. Cuestionado en Durango sobre si el recurso tenía como destino la campaña presidencial del 
priista Enrique Peña Nieto, López Obrador dijo desconocer cuál sería el destino y demandó a la autoridad la investigación 

correspondiente. ―No sé (si el dinero era para Enrique Peña), lo tiene que investigar la autoridad correspondiente, pero 
de que usan dinero del presupuesto los gobernadores del PRI no hay la menor duda‖, dijo el aspirante. López Obrador 

calificó como irregular el pago en efectivo que se pretendía realizar por un servicio. ―Eso es totalmente irregular, no es 
posible que se pague tanto, menos en efectivo, por un servicio, por una obra, está prohibido, no se puede pagar en 

efectivo un servicio, eso lo sabe cualquier gente que ha estado en la administración pública‖, dijo López Obrador. El 

precandidato también señaló que los gobernantes del PAN utilizan programas sociales como oportunidades con propósito 
electoral. El político tabasqueño visitó Durango para encabezar un foro de seguridad y derechos humanos en donde el 

precandidato delineó lo que podría ser su política de seguridad en su eventual administración, por lo que ofreció brindar 
seguridad a la población con acciones de inteligencia, sin el uso de la fuerza. (Emmanuel Salazar, página 19) 

Criterio-Ligereza de PGR, acusa Peña Nieto: El precandidato único presidencial por el PRI, Enrique Peña Nieto, 

acusó ligereza por parte de la PGR y de otros actores políticos, por las investigaciones en contra de tres ex gobernadores 
de Tamaulipas. También por la acusación de que los 25 millones de pesos decomisados al gobierno de Veracruz, eran 

para financiar su campaña electoral. De gira por el Municipio de Apizaco, Tlaxcala, expuso que ahora que México vive un 
proceso comicial por la renovación de la Presidencia, pareciera que la estrategia es imputar todo lo que sucede a él y al 

PRI. ―Niego categóricamente que nada tiene que ver este recurso decomisado con la campaña; parecen poco serias estas 

imputaciones. Pareciera que todo lo que ocurre en el diario acontecer, la única responsabilidad y al que hay que atribuirle 
lo que está pasando, es a un servidor y al partido‖, acusó. ―Parece que ha habido ligereza, porque no hay el mayor 

sustento a este tipo de afirmaciones, ni a esta ni a otra‖. Peña Nieto insistió en que si no hay pruebas de que los 25 
millones de pesos confiscados al gobierno priista veracruzano tenían un destino electoral, tampoco es posible sostener la 

acusación en contra de los ex gobernadores de Tamaulipas emanados del PRI, Manuel Cavazos Lerma, Tomás Yarrington 

Ruvalcaba y Eugenio Hernández Flores. El aspirante aseveró que está fuera de contexto que 18 años después de una 
gestión de mandatarios del PRI, justo en el proceso electoral de este 2012, resulta que la PGR inicia ―aparentes‖ 

investigaciones. ―Yo creo que no ha habido claridad por parte de la PGR, así como no hubo en la afirmación sobre esta 
investigación que se realizaba y la alerta generada‖, expresó. En este sentido, aludió que se trata de una guerra sucia 

que apenas empieza, de cara a las elecciones de julio. ―Este es el inicio de lo que suponemos, vendrá, una andanada de 
acciones, de señalamientos de parte de las autoridades del Estado mexicano (sic), justamente en el proceso electoral‖, 

asentó. El priista dijo que aún así espera respeto en el actual proceso electoral, sin que se haga uso de las instituciones 

para favorecer a partido político alguno. Remarcó que por parte del PRI, los gobernadores de su partido y otros priistas 
esperan buenas conductas y buenos gobiernos, de tal manera que eso contribuya para que el tricolor recupere la 

Presidencia del país. (Laura Vázquez, página 19) 

Criterio-“No nos vamos a confiar”: Josefina: A cinco días de la elección interna del PAN, la precandidata 
presidencial Josefina Vázquez Mota llamó a sus seguidores a no confiarse, aunque las encuestas le dan un margen de 

victoria hasta con el 70 por ciento de las preferencias. ―No nos podemos confiar, no nos vamos a confiar, todos a votar, 
todos a votar en libertad‖, expresó ante 550 jóvenes panistas; Vázquez Mota les agradeció su valentía para apoyarla. ―Sé, 

queridos jóvenes, que han sido muy valientes. Más de una o uno de ustedes ha resistido alguna presión, y sé que lo han 

hecho con valor y decisión, y sabré responder como candidata a la Presidencia de la República‖, afirmó la aspirante. 
Respecto del equipo que presentó para vigilar el voto el día de la contienda, negó que haya conformado éste porque 

tenga dudas sobre cómo se va a desarrollar la contienda. ―No es porque tengamos temor alguno, es porque hay una 
tradición de promover y cuidar el voto en libertad‖, dijo. Sobre el último debate entre precandidatos, que se realizaría 

ayer en la noche, dijo que representa una oportunidad para dialogar con los panistas y con la sociedad en general. 
―Debemos debatir las ideas, debemos contrastar las propuestas, pero nada de esto tiene que ver con la división y mucho 

menos con la injuria o la difamación‖, dijo. La ex secretaria de Educación también llamó a dignificar la política y utilizarla 

para beneficiar a la población en general. (redacción, página 19) 
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C O L U M N A S     P O L Í T I C A S  

Milenio-El asalto a la razón… 

Pésimo ejemplo de "procuración" expedita: Cuando están siendo integradas, las averiguaciones previas deben 
mantenerse en secreto, y sólo se vuelven públicas cuando son consignadas ante un juez. Así lo prevé la ley, y por sólidas 

razones: los probables delincuentes pueden pelarse, o es imposible demostrar su responsabilidad, o se concluye que son 
inocentes, o las indagaciones terminan siendo desestimadas por completo si el MP es incapaz de comprobar las 

presunciones. El balconeo de nombres de personas sujetas a una averiguación previa y no concluida deriva, adicional y 

miserablemente, en la difamación, el desprestigio de los implicados, presentándolos ante la sociedad como seguros 
malhechores.  Lo que ha pasado ya con los tres ex gobernadores de Tamaulipas es, precisamente, que se les ha 

expuesto al linchamiento público. Si, en vez de no haber declarado ante fiscales federales por el asesinato de Rodolfo 
Torre Cantú (como decía la filtración de antier), su problema es que se les investiga por lavado, narco o cualquier otro 

delito mayor, vaya ―procuración de justicia‖ expedita: las gestiones del trío suman ¡18 años!  (Carlos Marín, primera 
plana) 

Milenio-La Historia en Breve… 

La desgracia de ser un ex gobernador priista: El escabroso asunto de la investigación contra, presuntamente, 

Manuel Cavazos, Tomás Yarrington y Eugenio Hernández, le pone una lápida a la creencia de la poderosa liga de 

gobernadores priistas, virreyes omnipotentes. El mito nació a mediados de la década pasada y proponía que el vacío de 
poder que dejaba la Presidencia de la República era ocupado en gran medida por los gobernadores, especialmente los del 

PRI. Pero a juzgar por la suerte que han corrido esos ―virreyes‖, el mito tiene mucho más de mentira que de verdad. De 
23 ex gobernadores del PRI de esa generación, sólo dos han tenido una continuidad exitosa en su trayectoria política: el 

hidalguense Miguel Ángel Osorio Chong y, desde luego, el mexiquense Enrique Peña Nieto. Dos de 23. Otros ocho han 

sobrevivido, flotan o se mantienen a la espera de mejores tiempos: el coahuilense Enrique Martínez y Martínez, el 
tamaulipeco Yarrington, el nuevoleonés Natividad González, el campechano Jorge Carlos Hurtado, los quintanarroenses 

Joaquín Hendricks y Félix González Canto, el nayarita Ney González y el sinaloense Jesús Aguilar Padilla. Dos más están 
en lontananza: el chihuahuense Patricio Martínez y el tabasqueño Manuel Andrade. Dos murieron: los colimenses Gustavo 

Vázquez (accidente, 2005) y Silverio Cavazos (asesinado, 2010). El grueso de la lista lo forman nueve ex mandatarios en 
dificultades, con graves problemas de imagen o en desgracia: el duranguense Ismael Hernández, el chihuahuense José 

Reyes Baeza, el veracruzano Fidel Herrera, el sonorense Eduardo Bours, el tamaulipeco Eugenio Hernández, el 

oaxaqueño Ulises Ruiz, el coahuilense Humberto Moreira, el poblano Mario Marín y el mexiquense Arturo Montiel.  (Ciro 
Gómez Leyva, página 02) 

Milenio-En Privado… 

Tres tristes ex gobernadores: En 2009, la Procuraduría General de la República llevaba una averiguación previa que 

alcanzaba a los ex gobernadores de Tamaulipas: Manuel Cavazos Lerma, Tomás Yarrington Ruvalcaba y Eugenio 
Hernández Flores. Pero la secrecía se les fue de las manos a partir del oficio de este 13 de enero, enviado por la SIEDO a 

la Dirección General de Aeronáutica Civil (DGAC), solicitando un informe de entradas y salidas por los aeropuertos del 

país de los tres ex gobernadores. Según la regateada explicación oficial de la medianoche del lunes, el comandante el 
aeropuerto de Tampico transformó la solicitud de informe de vuelos, en una alerta migratoria para impedir su salida 

del país. Sin embargo, el titular de la SCT, Dionisio Pérez-Jácome, dijo ayer que fue el jefe del Departamento de 
Inspección de DGAC quien giró oficio como alerta migratoria a las comandancias de los aeropuertos, pidiendo su 
intervención con el objeto de recabar la información solicitada y remitirla a la SIEDO. Pero que fue el comandante del 

aeropuerto de Tampico quien, el 25 de enero, envió un oficio al delegado de Migración en el que solicitó no autorizar la 
salida del país de los tres ex gobernadores. Ese fue el elemento a partir del cual les estalló el asunto. Esta información 

estuvo viva todo el lunes y no fue sino hasta pasada la medianoche cuando el gobierno federal emitió un comunicado 
conjunto SCT-PGR para hacer precisiones sobre caso de ex servidores públicos de Tamaulipas, confirmando, primero, la 

existencia de una averiguación previa de la que forman parte Cavazos, Yarrington y Hernández, y desmintiendo la alerta 
migratoria —que Pérez-Jacóme confirmaría al día siguiente—, orden o restricción de libertad de tránsito alguno. Esta 

situación llevó al PRI a acusar al gobierno de hacer un uso partidista de la política, y a Alejandro Poiré, como secretario 

de Gobernación, a negarlo El hecho es que sí hay una averiguación previa de la PGR de la que forman parte los tres ex 
gobernadores priistas: Cavazos, Yarrington y Hernández. Y salta en año electoral. Retales 1. MOMIOS. La elección 
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panista del domingo no quedará, ni por mucho, 6 a 1. Los candados del proceso interno del PAN no eliminan ni aseguran 

a nadie; 2. NADA. La llave estará en que el primer lugar, con más del 37 por ciento, tenga 5 puntos de ventaja sobre el 

segundo. Para que siga el proceso, el segundo debe estar a menos de 5 puntos del primero. El panismo es impredecible; 
y 3. ENCUESTA. El PRD le tuerce la mano a Juan Sabines en Chiapas: decidió otra encuesta para sacar a su candidata, la 

ex priista María Elena Orantes, que dice que AMLO se la prometió. Nos vemos mañana, pero en privado.  (Joaquín 
López Doriga, página 02) 

Milenio-Trascendió… 

Que Josefina Vázquez Mota se organizó un equipo de lujo como representantes legales en su denuncia por la 

intervención y divulgación de sus conversaciones telefónicas. 

El grupo de litigantes lo dirigen, nada más y nada menos, que el ex secretario de Gobernación Fernando Gómez Mont; 

el ex líder del PAN, Germán Martínez, y su coordinador de campaña Roberto Gil Zuarth. 

Que el próximo martes se reencontrarán Andrés Manuel López Obrador y Cuauhtémoc Cárdenas en un acto 

denominado ―Por el México que queremos‖. 

Dicen que ahora sí irán juntos a la contienda presidencial y que se espera no sólo el espaldarazo del fundador del PRD al 
aspirante único de las izquierdas, sino también el anuncio de la candidatura plurinominal del ingeniero al Senado. 

Que al parecer a Enrique Peña Nieto no le preocupan los ataques en su contra y contra el PRI. 

Pero a algunos prominentes priistas sí, por lo que no pocos han recomendado al virtual candidato presidencial responder 

―con fuerza‖ en medios y redes sociales, a lo que el mexiquense, dicen, simplemente responde: ―No hace falta‖. A ver si 
no le falla el manualito. 

Que el IFE ―le dará palo‖ a la policiaca propuesta de blindaje anticrimen para las campañas presentada por el PAN. 

El órgano que encabeza Leonardo Valdés considera un exceso someter a polígrafo y exámenes toxicológicos a los 
candidatos, toda vez que la mayoría de los consejeros consideran que se atacaría el principio de presunción de inocencia. 

Que los coordinadores parlamentarios en la Cámara de Diputados, Emilio Chuayffet, Francisco Ramírez Acuña y 

Armando Ríos Píter, pactaron verbalmente bajarle el volumen al escándalo del presunto espionaje telefónico 

denunciado por el presidente de la Mesa Directiva, el perredista Guadalupe Acosta Naranjo. 

El acuerdo es esperar a que la PGR concluya las investigaciones, sin abonar las especulaciones ni caer en la confrontación 
entre las fracciones legislativas. En fin, ¡qué papelón! 

Que mal emisario eligió la Academia Mexicana de Derecho Internacional para invitar al príncipe de Asturias Felipe de 
Borbón a formar parte de su membresía. 

El enviado a España fue Federico Ponce Rojas, ex procurador que (según documentos de Inteligencia Militar 
publicados por Milenio Semanal en 2002) fuera señalado por Joaquín El Chapo Guzmán como protector del crimen 

organizado. 

(redacción, página 04) 

Criterio-Jaque Mate… Pa’ los tamales Por supuesto que no es normal trasladar 25 millones de pesos en efectivo en 
un vuelo privado de Xalapa a Toluca para hacer un pago a un proveedor de un gobierno estatal. De hecho, el propio 

gobierno de la República ha establecido limitaciones a los pagos en efectivo para todo tipo de bienes y servicios: hoy un 

ciudadano común y corriente no puede comprar un automóvil o una casa con efectivo. También hay restricciones para los 
depósitos bancarios, a los que se cobra un 3 por ciento de impuesto por cantidades mayores de 15 mil pesos. El 

propósito es evitar o cuando menos disminuir el lavado de dinero; pero al parecer los políticos, por lo menos los 
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veracruzanos, están exentos de las leyes que se aplican al resto de los ciudadanos. Y es que el dinero era, nos dicen, 

para pagar los tamales de las fiestas de La Candelaria y otros eventos culturales. 

Por supuesto que no es normal que un proveedor de un gobierno cobre su trabajo antes de realizarlo. Cualquier 
empresario que haya trabajado para un gobierno en México sabe que éste jineteará el dinero hasta el máximo posible... y 

todavía más. Los proveedores deben considerar que tendrán que esperar tres, seis, nueve meses o más para recibir el 

dinero una vez que realizan el trabajo encomendado y por lo tanto deben considerar este tiempo en los costos que 
licitan. De hecho, en este caso no hubo licitación y el proveedor iba a recibir el pago en efectivo no sólo antes de realizar 

el trabajo sino antes incluso de emitir la factura. Los dueños de Industria 3 tienen, al parecer, un trato diferente a los 
demás proveedores. 

Por supuesto que no es normal tras un pago legítimo que renuncie el tesorero del gobierno que lo realizó. Sin embargo, 

en el caso del envío de 25 millones de pesos en efectivo de Xalapa a Toluca ha sido destituido el tesorero Vicente Benítez 
González. Si las cosas son tan transparentes como dice el gobierno de Veracruz, ¿por qué sacrificar a un tesorero que ha 

sido siempre cercano al gobernador? 

Por supuesto que es sospechoso que en un año electoral el gobierno de Veracruz encuentre tan importante mandar 25 
millones de pesos en efectivo de Xalapa a Toluca para cubrir gastos en el estado de Veracruz. Era tan urgente mandar el 

dinero que en lugar de hacer una transferencia electrónica, que sería instantánea, se prefirió mandar el dinero en dos 

maletas en un avión privado con dos funcionarios públicos. 

Por supuesto que el caso recuerda el Pemexgate del 2000. En aquel entonces el sindicato petrolero recibió más de mil 

millones de pesos de Pemex que procedió a entregar en dinero en efectivo a la campaña del candidato presidencial 

Francisco Labastida. Pero a pesar de que la maniobra se comprobó, nadie fue castigado. 

Por supuesto que el caso del dinero pa‘ los tamales nos demuestra, una vez más, para qué usan los gobiernos el dinero 

de los mexicanos. Lo peor es que no podemos hacer nada. Tenemos un sistema de justicia que no castiga a los políticos 

cuando se les descubre en maniobras ilegales o cuando menos turbias. Y nuestro sistema electoral está hecho para 
garantizar que los políticos que de esta manera abusan de los recursos de los contribuyentes puedan permanecer en 

posiciones de poder a todo lo largo de su vida. 

RESCATE DE MEXICANA 

Al parecer sí habrá un rescate de Mexicana de Aviación. Ayer el juez del concurso mercantil, Felipe Consuelo Soto, 

informó que ha considerado aceptable una propuesta de Med Atlántica, la empresa encabezada por el español Christian 

Cadenas que retiró otra oferta en noviembre. La nueva propuesta es por 300 millones de dólares. Si las autoridades 
certifican que la nueva empresa tiene capacidad para manejar la aerolínea, se habrá logrado el rescate poco antes de la 

fecha fatal del 10 de febrero. Los nuevos socios representan un 80 por ciento de participación mexicana en la nueva 
aerolínea.  (Sergio Sarmiento, página 20) 

Excélsior-Juegos de poder… 

De cómo el Estado tolera el monopolio de Slim: Ayer, en este espacio, afirmaba que Carlos Slim es uno de los 

monopolistas más exitosos de la historia. Sus empresas telefónicas están caracterizadas por precios caros, rentas 

extraordinarias, poca inversión y servicios deficientes. Así lo demuestra el Estudio de la OCDE sobre Políticas y Regulación 
de Telecomunicaciones en México. También, decía, que el dueño de Telmex y Telcel no tiene la culpa, sino el Estado que 

ha tolerado sus prácticas monopólicas. El estudio de la OCDE lo expone con claridad. Ya desde el siglo XIX, Karl Marx 
alertaba de la tendencia a la centralización de ciertas industrias que podía terminar con el control de un individuo o 

corporación de un mercado. Lenin luego retomaría el trabajo de Marx y argumentaría que los monopolios eran una 
etapa superior del capitalismo. Ante la evidencia empírica de un mayor número de monopolios, hasta los economistas de 

la escuela de Adam Smith tuvieron que reconocer que los mercados muchas veces no actúan en condiciones de 

competencia y que efectivamente existen tendencias monopólicas en el capitalismo. En Estados Unidos, a finales del siglo 
XIX, era evidente esta situación en mercados como la explotación petrolera o el transporte ferroviario. Ante los abusos de 

las empresas monopólicas, se organizó un movimiento social, denominado ―progresista‖, con el fin de luchar en contra de 
las injusticias provocadas por el poder de los monopolios económicos. El movimiento creció y logró que se aprobaran 

legislaciones conocidas como ―las leyes antitrust‖ hasta hoy vigentes. A principios del siglo XX, el presidente Theodore 
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Roosevelt comenzó a aplicarlas rompiendo monopolios tan importantes como el de la Standard Oil propiedad de John 

D. Rockefeller. Fue el enojo de la sociedad la que finalmente hizo que el gobierno combatiera los monopolios que el 

capitalismo estaba generando. Y es que el único actor que tiene el poder para romper monopolios económicos es el 
Estado que, en última instancia, goza del uso legítimo de la violencia para defender el interés mayoritario de los 

consumidores. En el México de pleno siglo XXI apenas estamos aprendiendo esto. En nuestro país hay monopolios, o 
empresas muy dominantes, en diversos mercados. Uno de los más perniciosos —por el tamaño económico del sector y su 

importancia presente y futura— es el de las empresas de Slim que controlan 80% de la telefonía fija y 70% de la móvil 

en México. El estudio de la OCDE demuestra los precios caros, rentas extraordinarias, poca inversión y servicios 
deficientes de Telmex y Telcel. Pero, como dije, Slim no tiene la culpa sino el Estado que ha tolerado sus prácticas 

monopólicas. El estudio de la OCDE demuestra lo mal que estamos en materia de regulación de telecomunicaciones en 
México. Para decirlo con claridad: tenemos un Estado fallido que no está pudiendo combatir los monopolios de este 

sector en beneficio de los consumidores. La OCDE ofrece un panorama desolador. El sistema de concesiones es cerrado, 
engorroso y lleno de restricciones. Por medio del amparo, el Poder Judicial suspende y anula, de manera sistemática, las 

decisiones de política y regulación. Existe un sistema burocrático confuso donde no quedan claras las responsabilidades 

entre la Secretaría de Comunicaciones y Transportes y la Cofetel. Esta última carece de los recursos legales y 
presupuestarios para actuar con independencia. Las multas son, además, comparativamente bajas con las de otros 

países de mejores prácticas. Amén de que las autoridades no publican con regularidad los indicadores de calidad de 
servicio que, huelga decirlo, es malo. Por donde se vea, el Estado mexicano es un desastre en materia de regulación de 

las telecomunicaciones. Los beneficiarios son los monopolios, como los del señor Slim; los perjudicados, nosotros, los 

consumidores, quienes somos los que más tenemos la culpa en esta historia: por no organizarnos para exigirle al 
gobierno que rompa los monopolios e instituya una mayor competencia.  (Leo Zuckermann, página de internet)  

El Universal-Bajo Reserva: LOS RECIENTES cambios en la estructura del ISSSTE no le tocaron un cabello a la 
profesora Elba Esther Gordillo. El director del instituto, Sergio Hidalgo Monroy Portillo mantuvo la cuota de la  presidenta 

del poderoso sindicato magisterial, principalmente en las delegaciones estatales del país. Por otro lado, vendrá una 

promoción para Luis Felipe Castro Sánchez, un personaje cercano al aspirante presidencial panista Santiago Creel. Nos 
explican que este funcionario puede ocupar la dirección de Delegaciones, donde se mueven muchos intereses, plazas y 

muchos, muchos recursos. ¿El hecho de que no hayan tocado las posiciones de doña Elba será un guiño del 2012?  

EN LOS PINOS hay la percepción de que las expresiones de inconformidad por la estrategia de seguridad del presidente 
Felipe Calderón, como la ocurrida el lunes en Jalisco, están armadas, sembradas, pues. "Los que te mueven", le dijo el 

mandatario a quien lo increpó. No es la primera vez que Calderón se mira ante un espejo así. En Guadalajara, en Ciudad 

Juárez, en el Estado de México, mujeres y hombres lo han encarado con el mismo tema. Hasta en reuniones muy 
cuidadas se han colado manifestantes para lanzarle reclamos.  

EL DISCURSO del amor en el PRD del DF puede convertirse en una historia de celos malditos y de fuertes enconos. Y 

todo por una posición en el Senado con aroma de mujer. Las corrientes perredistas dan por hecho que Manuel Camacho 

Solís llegará sin problema alguno al nuevo edificio de Reforma. Sin embargo, no hay un acuerdo entre los grupos para 
colocar a Dolores Padierna o a Amalia García. A este coctel añada las aspiraciones de la funcionaria capitalina Malú 

Mícher, quien trae el apoyo del jefe de gobierno capitalino, Marcelo Ebrard, de  Andrés Manuel López Obrador y del 
sector duro del feminismo. El agarrón será con formato sol azteca, nos anticipan. 

UNO de los funcionarios de mayor confianza de Marisela Morales, procuradora general de la República, recibió la orden 

de atender el explosivo caso Tamaulipas. El subprocurador de Investigación Especializada en Delincuencia Organizada, 

José Cuitláhuac Salinas Martínez, tuvo que elaborar la versión oficial de la PGR sobre la investigación que encabeza su 
área contra tres ex gobernadores priístas tamaulipecos. Nos dicen que el manejo fue con pinzas, por las implicaciones 

políticas. La elaboración del comunicado llevó horas y horas y la respuesta del PRI no tardó mucho en llegar durante el 
martes.  

 
EL EMBAJADOR de México en Venezuela, Carlos Pujalte Piñeiro, no dejará la sede en Caracas. Después del secuestro del 

que fue víctima, junto con su esposa, Paloma Ojeda, la cancillería mexicana no tiene planes para moverlo de la sede 

diplomática. Autoridades de la Secretaría de Relaciones Exteriores comentaron que don Carlos no regresará a territorio 
nacional; se quedará a colaborar con las autoridades venezolanas en la investigación para ubicar a los responsables del 

plagio. (redacción, página 02) 
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Reforma-Templo Mayor… 

ALGO NO CUADRA en el gazapo de las autoridades federales contra tres ex gobernadores de Tamaulipas. 

POR LO QUE se ha podido ver, la solicitud de la PGR a la Secretaría de Comunicaciones y Transportes fue clara y precisa: 

simplemente pedía información sobre los movimientos de Eugenio Hernández, Tomás Yarrington, Manuel Cavazos y una 
treintena de personas cercanas a ellos. 

SIN EMBARGO, por alguna extraña razón, un funcionario menor -¡del aeropuerto de Tampico!- decidió convertir el asunto 

en una cacería policiaca y nomás faltó que los declarara armados y peligrosos, con posibles vínculos con Al-Qaeda. 

AL FINAL, ¿a quién benefició esto? A los propios ex gobernadores, ya que, primero, obligaron a la PGR a aceptar que 

efectivamente los tiene bajo investigación y por narcotráfico. 

SEGUNDO, por ahí dicen que, aprovechando el puente, la Procuraduría iba a dar el golpe este fin de semana, lo cual, 

obviamente, ya no podrá hacer. 

ASÍ QUE, si fue una estrategia del PRI para reventar la investigación de la PGR, queda claro que el largo colmillo tricolor 
ni caries tiene a pesar del tiempo. 

'ORA QUE si de verdad todo este embrollo se debió a que un funcionario se "extralimitó" en sus funciones, tal vez 
Marisela Morales podría decirle a Dionisio Pérez-Jácome: "¡No me ayudes, compadre!". 

COMO anillo al dedo les debe haber caído a los integrantes de la Comisión Federal de Competencia el reporte que dio a 
conocer la OCDE sobre la situación de las telecomunicaciones en México. 

SOBRE TODO si resulta cierto que Televisa dobló a algunos comisionados y en estos días harán pública la resolución que 

reservaron la semana pasada, en la que autorizan la unión con TV Azteca, vía la compra de la mitad de Iusacell. 

CON ESO de que la OCDE criticó la concentración de mercado por parte de las empresas de Carlos Slim, no sería extraño 

que la Cofeco aprovechara el momento para salir con la sorpresita. 

SEA COMO SEA, les quedan sólo seis días para dejar de estar jugando al avestruz de las telecomunicaciones y hacer 

público su fallo. ¿O es que van a dar sabadazo? 

SI ALGUIEN VE a Gloria Guevara, pregúntele si es válido y está de acuerdo con que se usen recursos de la Secretaría de 
Turismo para hacer campaña electoral. 

PORQUE ESO es lo que dicen que anda haciendo el panista Ricardo Anaya Cortés, quien hasta diciembre era 
subsecretario de Planeación Turística y renunció para irse a buscar una diputación federal por Querétaro. 

DE ACUERDO con la denuncia que hacen sus propios compañeros, el ex funcionario dispone todavía de vehículo oficial, 
teléfono y otros beneficios del cargo que ya no ocupa. 

FALTA VER que todo esto sea como dicen que es, pues también es cierto que Anaya Cortés está siendo blanco de un 

tupido fuego de obuses por parte de... ¡los propios panistas! 

AL PARECER a alguien no le gustó que se apuntara en el primer lugar de la lista plurinominal. 

EL QUE hace unos días terminó bien comido y aplaudido fue Miguel Mancera. 
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EL CANDIDATO de izquierda al gobierno capitalino comió en Casa Bell con el cuestionadísimo presidente del Tribunal 

Superior de Justicia del DF, el reelecto Edgar Elías Azar. 

SEGURAMENTE el tema de la plática no fue el del maltrecho sistema de justicia, pues ambos personajes se la pasaron 

risa y risa. 

EL POSTRE para Mancera fue que, al salir del restaurante, lo hizo en medio de los aplausos de los comensales. 

¡Provecho! 

(redacción, página 10) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   L O C A L E S  

Milenio-En pocas palabras… 

Despierta México y su Campana vs los diputados: A nivel nacional un grupo ciudadano que se hace llamar 
―Despierta México‖, está circulando en la red un correo electrónico donde pide adoptar una propuesta con la cual estoy 

parcialmente de acuerdo pues me parece acotada, pero de todas maneras la considero valiosa y por ello la reproduzco. 

Se trata de una iniciativa denominada ―Ley de Reforma del Congreso de 2012‖ (enmienda a la Constitución), para 
establecer algunas limitaciones a los legisladores, que al llegar a la curul reciben una serie de beneficios pocas veces 

merecidos. ―Pido a cada destinatario que reenvíe este e-mail a un mínimo de veinte personas de su lista de contactos, y a 
la vez, pedir a cada uno de ellos que hagan lo mismo. En tres días, la mayoría de las personas de este país tendrán este 

mensaje‖, señala. La propuesta contempla que 1) un diputado será asalariado solamente durante su mandato, y no 
tendrá derecho a jubilación. 2) El diputado contribuirá a la Seguridad Social. Todo el mundo (pasado, presente y futuro) 

actualmente en el fondo de jubilación del Congreso pasará al régimen vigente de la Seguridad Social inmediatamente. De 

igual manera participará de los beneficios dentro del régimen de la Seguridad Social exactamente como todos los demás 
ciudadanos. El fondo de jubilación no puede ser usado para ninguna otra finalidad. 3) El diputado debe pagar su plan de 

jubilación, como todos los mexicanos. 4) El diputado dejará su seguro actual de salud y participará del mismo sistema de 
salud que los demás ciudadanos mexicanos. 5) El diputado debe igualmente cumplir las mismas leyes que el resto de los 

mexicanos. 6) Servir en el Congreso es un honor, no una carrera. Los diputados deben cumplir sus mandatos (no más de 

2 legislaturas), después irse a casa y buscar empleo. A estas enmiendas agregaría la reducción de senadores y diputados, 
pues ni en naciones desarrolladas como Estados Unidos cuestan tanto al erario como en nuestro país. Bajarle las 

condiciones salariales tampoco sería una solución, pues ellos de todas maneras buscarían como recuperar lo perdido, 
pero si de plano se baja el número de curules y escaños, el ahorro sería mayor y definitivo. Como dicen en mi pueblo 

―entre menos burros, mas olotes‖.  (Miguel Ángel Vargas, página 03) 

Plaza Juárez-Alfil negro… 

AVES AZULES VIGILAN A OMAR Y PENCHYNA Omar Fayad y David Penchyna, precandidatos del PRI al Senado de la 
República, andan por la Huasteca en estas labores, y comentan sus colaboradores que llama mucho la atención la 

presencia de presuntos comunicadores que nadie conoce, que armados con cámaras de video y de fotografías no pierden 

detalle de todos los eventos, en una memoria total de todos los actos para un medio de comunicación que nadie 
identifica y que todos bautizaron ya como ―El Ave Azul‖ por obvias razones. Lo dicho, las campañas se convierten en 

tiempos de desconfianza y de miedo, en que se busca con lupa el error del de enfrente para llevarlo a los tribunales. Los 
ciudadanos ya no importan, ahora es la ley, el candado. Lástima, porque sin ciudadanos lo demás no sirve. *LUDLOW VE 

DADOS CARGADOS PARA XÓCHITL...Y VE BIEN Daniel Ludlow de pronto vio lo que todos vieron desde endenantes, que 

en el PAN decidieron desde hace mucho que la candidatura para el Senado será para la señora de Tepa, y que Daniel 
sólo va de relleno, le pese a quien le pese. Es una crónica anunciada desde que la señora así lo quiso, aunque ella misma 

ha gritado en todos los tonos de la escala musical que no es panista, y que la mera verdad este partido no le hace gracia, 
y que si va por este instituto es porque es el que le hace cancha para buscar un lugar en la cámara alta donde, según 

ella, llegará a hacer una revolución, perodonde topará con pared como topó doña Gloria Romero, que  finalmente 

entendió que es más fácil hacer gestión que legislar. *EL PRI  VA POR CANDIDATOS DE UNIDAD El trabajo fuerte del 
PRI  para encontrar sus candidatos a diputados federales se lleva a cabo estos días, antes del 7, cuando se llevarán a 

cabo los registros de sus gallos, porque es en estos días cuando deben quedar listos sus aspirantes de unidad, lo que 
reflejará un trabajo político fino, de consenso y de altura entre los grupos políticos que buscarán a toda costa llevar a 
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algunas de sus gentes a estos puestos de poder. Especial cuidado se debe tener en distritos como PACHUCA, 

TULANCINGO Y HUEJUTLA, donde las cosas no parecen tan claras. *CAÍN Y ABEL CHARREZ SE OLVIDAN DE LA QUIJADA 

DE BURRO Ya se vio que no era tan difícil olvidarse de la quijada de burro y hacer de la buena voluntad una causa 
común por el bienestar de Ixmiquilpan, como quedó demostrado en la reunión que tuvieron don CIPRIANO, como 

autoridad del municipio, y su señor hermano don PASACUAL, en su calidad de líder de SION, donde sin ganas de 
sonajearse y sí con la intención de llegar a acuerdos pudieron darse las manos con FERNANDO MOCTEZUMA como 

mediador y todos felices. Qué bueno por Ixmiquilpan, que merece un futuro mejor, y qué bueno por sus propias 

autoridades que por fin parecen entender que todos es cuestión de coordinarse con el gobierno del estado, en el 
entendido de que éste tiene un plan estatal de desarrollo que nace de la voluntad popular, al que se suman todos los 

municipios para un desarrollo armónico y que de nada sirven caprichos o actos inspirados, por muchas madrinas que se 
tengan. *EL JOVEN SUICIDA  ES UN REPROCHE PARA TODOS El joven que se suicidó el día de ayer desde el puente 

Bicentenario es un reproche para todos nosotros, no puede ni debe ser una simple  nota periodística que llama la 
atención por lo notoria de la misma.  Es sin duda un hecho que es también un reclamo para todos, porque es una vida 

humana que se corta de un golpe, es un joven que decidió cortar su existencia  porque no encontró salida a sus 

problemas, y porque no encontró en nadie una mano que le abriera una puerta de solución. Es un tache a sus amigos, a 
su familia, al gobierno, a las instituciones que se dedican a atender a los jóvenes, a las iglesias que predican el amor a 

los jóvenes, a todos porque en la hora importante lo dejaron solo *ELEAZAR ENCABEZÓ SOLUCIÓN A DAÑOS POR 
LLUVIA Y GRANIZO El alcalde de Pachuca ELEAZAR GARCÍA encabezó los recorridos para evaluar los daños que la lluvia 

y el granizo provocaron el municipio la tarde noche de ayer e hizo muy bien, porque nada hace más por la ciudadanía 

que ver que su alcalde se moja los pies como todos, en una tarde en que la lluvia pegaba parejo. Afortunadamente los 
daños fueron menores, porque la lluvia y el granizo nos sorprendieron a todos, pero que el presidente municipal haya 

salido a las colonias personalmente fue muy bueno.  (Adalberto Peralta, página 02) 

Vía Libre-deslinde… 

La “Hñahñustroika”: La creciente posibilidad de que Roberto Pedraza Martínez, actual coordinador de Comunicación 
Social del gobierno del estado, sea postulado candidato del Partido Revolucionario Institucional (PRI), a diputado federal 

por Ixmiquilpan, confirma la tesis de que el modelo político impuesto por el Consejo Supremo Hñahñu (CSH), se agotó y 
que él, uno de sus generadores, debe impulsar un nuevo modelo de llegar nuevamente a San Lázaro. La creación en los 

años ochentas del CSH, aceleró el fin del cacicazgo de general Alfonso Corona del Rosal, cuya opinión pesaba en la 

designación de candidatos a cargos de elección popular en el Valle del Mezquital, lo que sufrió en carne propia en 1986 
Pedraza Martínez, que de ser el candidato natural a diputado local por la 53 Legislatura, terminó como suplente del 

boticario amigo del ex regente. La muerte de Porfirio Chávez, llevó a la curul a Roberto Pedraza, que con su antecedente 
de luchador social, entonces tejió un proyecto y un grupo, el Consejo Supremo Hñahñu, que ganó alcaldías, diputaciones 

federales, locales, secretarías de gobierno y una importante fuerza política, que se ha diluido en los últimos años, con 

escisiones, división priista y significativos triunfos opositores en esta región. Ante el nuevo escenario social y político del 
Valle del Mezquital, surgen fuerzas emergentes, cuadros nuevos, pero aún sin consolidarse en opinión de un sector de la 

cúpula priista, aunque existen opiniones contrarias que sostienen, hay figuras como el diputado local Carlos Alberto 
Anaya, que pueden ganar la elección federal; aún así se insiste en que la solución en Ixmiquilpan para el tricolor es el 

llamado hermano mayor del CSH. Lo cierto es que las condiciones sociales y políticas del Valle del Mezquital, requieren de 

un nuevo discurso y actitud a los de las últimas tres décadas, que obedezca a la realidad de una población con una visión 
diferente a la que presentaba el entonces semidesértico Valle del Mezquital, histórico expulsor de población y, que de 

ganar por tercera vez una diputación federal, debe impulsar Roberto Pedraza, es decir está obligado a iniciar la 
―Hñahñustroika‖.  (Alberto Witvrum, página de internet)  

Criterio-Narraciones… Priistas que suspiran Este fin de semana el priismo deberá definir quiénes serán los 

precandidatos por cada uno de los siete distritos que se jugarán el 1 de julio, durante la elección federal para escoger al 
próximo presidente de México y a los integrantes del Congreso de la Unión. 

Ya sin la pesadumbre de la alianza con el Panal que les quitaría la posibilidad en dos distritos, los nombres comienzan a 

surgir y se espera que los interesados se presenten el 7 de febrero a inscribir registros de ―unidad‖. 

Sin embargo, únicamente la candidatura de la actual secretaria de Finanzas, Nuvia Mayorga, en el distrito tres, con 

cabecera en Actopan, está más que cantada. 

Este viernes se ha tomado como fecha fatal por algunos conocedores del sistema y de la política estatal para que 
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aquellos que ostentan un cargo y quieran el registro pidan licencia. 

Se habla de Víctor Velasco, secretario de Desarrollo Económico; Fernando Moctezuma, de Gobierno; José Alberto Narváez 

Gómez, de Agricultura; Roberto Pedraza, coordinador de Comunicación Social; hasta de Joel Guerrero, secretario de 
Educación. 

Otros señalados son Francisco López Manjarrez, José Antonio Rojo, Geraldina García Gordillo, Alfredo Bejos Nicolás, 

Carlos Moreno, Darío Badillo Ramírez, Ricardo Hernández Gallegos, Luis Alberto Marroquín, Benjamín Rico, Efraín Arista y 
otros tantos que engrosan la lista de suspirantes a conseguir una curul en la Cámara de Diputados. 

Con ellos, el aparato gubernamental también sufrirá modificaciones. Seguramente habrá enroques y algunas caras 

nuevas (para el puesto, no para la grilla), pero sobre todo la definición de grupos políticos que cada día parecen estar 
más fuera del círculo de poder, mientras que otros se alinearán al esquema. 

A nadie sorprende el método de elección, a nadie dentro del PRI parece incomodar al grado de abandonar el partido. Los 

inconformes tienen un píe fuera y otro en el retiro o en la búsqueda de otros horizontes partidistas. 

De esta oleada de funcionarios, ex funcionarios y actores políticos priistas seguramente saldrán los nuevos cuadros que 

abanderen a este partido en elecciones futuras, las que se antojan aún más competidas que las ya pasadas. 

De ahí la oportunidad de renovación o inacción que dictará el futuro de este partido, cuyo destino parece recaer en la 

elección de un nuevo dirigente. 

A la par, los partidos de oposición deberán jugar también sus cartas. Mientras el PAN parece no pasar nada, entre 

perredistas y petistas comienzan a aventarse los primeros piedrazos. 

El senador José Guadarrama, quien se perfila a una diputación plurinominal, controla parte de la estructura; mientras que 

en el PAN la ex candidata a gobernadora Xóchitl Gálvez abandera la toma de decisiones en un partido al cual nunca ha 
querido afiliarse. 

DESALOJO Y DETENCIÓN 

La detención de la ex regidora perredista Edith Ibarra deberá servir de ejemplo y no quedar como un simple movimiento 
que se preste a suspicacias. Si se quiere combatir contra la ilegalidad los ejemplos sobran sin ir más allá del predio Abril, 

en la colonia 20 de Noviembre. Los votos de hambre a la larga no dejan más que pesares y compromisos incumplibles. 

(Jorge Ávila, página 03) 

Criterio-La Silla.. Vicente, Calderón y Cordero Vicente Calderón. Esas dos simples palabras bastaron para que 

Ernesto Cordero se robara la atención del debate de ayer entre los tres aspirantes panistas a la candidatura a presidente. 

Por supuesto que Ernesto Cordero se refería al presidente Felipe Calderón, pero su subconsciente le traicionó por esas 

cosas extrañas en la vida, y terminó mezclando el nombre de los dos presidentes surgidos del blanquiazul. 

La mezcla e invención de un nuevo presidente se dio en el momento en que el ex secretario de Hacienda señalaba: ―Yo 

quiero ser el candidato del candidato para consolidar lo logrado por el presidente Vicente Fox y por el presidente Vicente 
Calderón‖. 

Punto. Allí se centró la nota del debate. 

La pifia de Cordero es sólo eso: una pifia. La verdad es que es parecida (si no es que menor) a la que cometió Enrique 

Peña Nieto con el tema de los libros. El problema para el panista es que se convertirá en un dislate más de alguien que 
no se ha distinguido como orador, y que le perseguirá mientras duren sus aspiraciones. 

Lo dicho (o mal dicho) por Ernesto Cordero se convirtió de inmediato en un tema popular en las redes sociales. Menos de 

una después de terminado el debate ya circulaba en Twitter una foto que mezclaba las caras (con un efecto bastante 
extraño) de Felipe Calderón y de Vicente Fox. 
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Del debate, de las propuestas de Josefina Vázquez Mota, Santiago Creel y Ernesto Cordero sólo se harán cargo los 

analistas, y seguramente muy poco lo leerán. Vicente Calderón se quedará en el mundo cibernético por mucho tiempo. 

(Manuel Baeza, página 17) 

El Reloj-La hora en punto: Pareciera que la primogenitura, en el Corazón del Valle del Mezquital, la disputan dos 
hermanos, que posiblemente, ven en las aguas termales y las áridas tierras de la zona, el plato de lentejas que pone en 

riesgo la paz social de todo un pueblo. Es claro que Pascual Charrez, líder de la agrupación indígena denominada SION, 
ya demostró a su hermano Cipríano Charrez, que en cualquier momento puede vulnerar, con la fuerza de la sinrazón y la 

violencia la administración municipal de Ixmiquilpán. Y sin embargo, este martes, durante una ex-tensa reunión, 

efectuada en el segundo piso de Palacio de Gobierno, los hermanos "incómodos", finalmente se die-ron la mano. Si 
ambos cumplen con su palabra, y desde luego con los compromisos que adquirieron mutua-mente, los próximos 4 años, 

6 meses y 15 días, podrían ser menos tortuosos para un Cipriano, del que se dice "piensa con el hígado". Quienes tenían 
alguna duda de que el trato respetuoso y la cordura, pueden imponerse por sobre las confrontaciones estaban 

equivocados, pues esta vez, la actuación de Fernando Moctezuma, no sólo fue para sentar a los hermanos Charrez a 
dirimir sus diferencias, sino para evitar un conflicto mayor. Previo al compromiso de no agresión entre hermanos, el 

titular de la SEGOB, escuchó, (seguramente con paciencia), a la "ingeniera" de Tepa, quien apareció como defensora del 

alcalde, cuya administración, fue estrenada con una riña en pleno centro de Ixmiquilpán. Si resultara cierto que Bertha 
Xochitl Gálvez, asesora o mueve a su antojo a Cipriano, sería conveniente que evitaran nuevos capítulos de 

confrontaciones, ya que en Ixmiquilpán, es por demás sabido, sólo basta con "prender la mecha" para que las cosas se 
compliquen. Charrez el alcalde, enfrenta una denuncia pública de juicio político, cuando sólo han transcurrido dos 

semanas de su gestión, pues la Unión Nacional de Trabajado-res Agrícolas, y la Unión de la Fuerza Indígena y 

Campesina, han expresado que la presidencia municipal de Ixmiquilpán es un traje grande para Cipriano, el que 
respondió al mitin de su hermano con un grupo parecido a los guardias blancas. Desde hoy, el aún nuevo presidente 

Charrez, debe tener claro que Ixmiquilpán y su gente, es mucho más grande que sus conflictos de familia. Si el Edil 
pretende que empresarios de parques acuáticos, turistas, agricultores, comerciantes, estudiantes y todos los habitantes 

de este pueblo convivan en armonía, entonces, estará obligado a contribuir con el ejemplo, si su actuación es contraria, 
la propia sociedad le cobrará las facturas, tal vez mucho antes de lo que piensa.  (Edmundo Pineda, página 09)  

Sol de Hidalgo-De los que se habla… Un 16 de marzo, hace ya casi seis años, José Luis Gallego asumió la dirección 

de la Comisión de Agua y Alcantarillado de Servicios Intermunicipales, mejor identificada por sus siglas: Caasim. La 
primera impresión no le resultó favorable. Trabajadores parecían no estar de acuerdo con su designación. El recibimiento 

en nada se pareció al de una joven quinceañera tras bailar su primer vals, entre vítores de familiares y amigos. Se ignoró 

que había conducido esa áspera bienvenida. Ni la misma dirigente de los sindicalizados, Araceli Velásquez, supo ponerlo 
en claro. Es una lideresa fortalecida con el paso de años, muchos ya. Sin equívocos llama a las cosas por su nombre; 

pan, pan y vino, vino. Hoy otro universo campea en la Comisión. Gallego, incansablemente activo, se ha ganado el 
respeto de la planta laboral. Ha situado al organismo que dirige como sinónimo de eficiencia. Su negocio es el agua. La 

preserva, la cuida, no sin que algunas ocasiones le haya producido dolores de cabeza. Como una vieja bomba que rumia 

el fin de sus días y al final queda silente, o una tubería que se hace añicos por presión hidráulica de último momento. 
Velásquez y Gallego, debe citarse, llevan las cosas en paz. Entienden su rol; no se molestan ni se incomodan. Fuman de 

una larguísima pipa de la paz. En Caasim hay mucho dónde ocuparse. Tiene bajo su férula a varios municipios. Lista 
larga: Pachuca, Real del Monte, Mineral de la Reforma, El Chico, San Agustín Tlaxiaca, Zempoala, Zapotlán, Epazoyucan, 

El Arenal y Villa de Tezontepec. En esos ya casi seis años, Gallego vive pendiente de los pronósticos del tiempo.  Por eso 
está alerta, al avizorarse que en 2012 habrá poca lluvia. "Nos aumenta el consumo de líquido en un 30 por ciento. Ya 

tenemos, en reserva, tres pozos. Uno ya entró en operación hace 15 días; los otros dos prácticamente están listos". 

Globalmente, producirán 155 litros de agua por segundo, lo cual representa dar servicio a alrededor de 15 mil tomas. 
Considerados estos aportes, se dispondrá de mil 600 litros por segundo para soportar y salir con banderas desplegadas 

en los que se presumen serán meses inclementes, desde marzo hasta saltando mayo y, a lo mejor, un piquito de junio. 
Gallego encomia la utilización de los que llama medidores de autogestión, que paulatinamente irán supliendo a los 

actuales, que bien se conocen. En las llamadas zonas residenciales tendrán un costo de dos mil pesos y en las de clase 

media, mil, subsidiando Caasim 50 por ciento de su costo. En este marco de modernización no se incluye por ahora a 
colonias populares. Se cubrirá su importe hasta en seis meses en el recibo de consumo. El usuario, explica, por medio de 

una tarjeta magnética conocerá su saldo y podrá inyectar recursos para estar al corriente. Se han instalado 300 de los 
nuevos. Este año se ha fijado una meta de cinco mil. Destaca ventajas, como controlar consumo de agua, tener datos 

actualizados y eliminar dádivas. En el caso de lecturistas, anticipa que al no ser ya necesarios, serán capacitados como 
supervisores. Del trato comercial con la Comisión Federal de Electricidad (CFE), obligado tras la extinción de la Compañía 
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de Luz y Fuerza del Centro, dice que pagan más por consumo, pero que hay menos fallas que afecten al sistema. "Antes 

llegamos a resentir hasta 20 suspensiones de energía en 24 horas; hoy, cuando más, una o dos. Si surgen contratiempos 

por desperfectos, en CFE de inmediato nos auxilian". Señala que las finanzas de Caasim son sanas. "Superamos ingresos 
y rebasamos metas. "Ya no existe ningún adeudo histórico con CFE y estamos en trámites para solventar el que 

mantenemos con Conagua". No se evade que por descomposturas en el exterior de las casas de usuarios, queden, como 
recuerdo, hoyancos y desniveles del pavimento que ocasionan molestias, sobre todo a los automovilistas. "Hemos 

dividido la ciudad (Pachuca) en cuadrantes; cada uno es atendido por una empresa. En eso, que nos corresponde cubrir, 

gastamos alrededor de cinco millones de pesos, pero somos exigentes en la calidad de los trabajos. "Tácitamente, ocurrió 
en la anterior administración municipal, participamos conjuntamente, cubriendo desperfectos; en otras palabras, nos 

echamos la mano". Dolor de cabeza, tomas clandestinas, comenta que en 2011 se resolvieron seis mil, que casi son 
iguales a las nuevas tomas regularizadas que ascendieron a seis mil 500. "El recuento, apunta Gallego, nos resulta 

positivo, aunque en esta gestión no se pueden bajar los brazos, aunque tenemos la fortuna de contar con el apoyo del 
personal en las diferentes áreas. Gente calificada que tiene bien puesta la camiseta de Caasim. Y si empezamos por ahí, 

ya vamos, y con mucho, de gane". Pedro Luis Noble, un aplicado abogado de Atotonilco el Grande, de singular 

bonhomía, está ahora situado en el mar de las conjeturas, porque no son pocos quienes lo ubican en la Secretaría de 
Finanzas, muy alejada de su actual desempeño como titular de Salud. En ambas, hay un denominador común: Nuvia 

Mayorga. Ante la proximidad del registro de aspirantes priistas federales, se ha mencionado con insistencia que la 
responsable de Finanzas participará por el Tercer Distrito, Actopan, o, no menos probable, en calidad de plurinominal Se 

le reconoce así tácitamente una aseada labor en tan importante secretaría. De ser así, auguran que Noble ocuparía su 

lugar. En esta elucubración, también se habla de quien podría ser el nuevo secretario de Salud. Se han deslizado varios 
nombres: Francisco Chong Barreiro, director del Hospital General; Dolores Osorio Piña, responsable del Seguro Popular; 

Miguel Ángel Castellanos, director del Hospital del Niño; José Antonio Copca, subsecretario de Prestaciones, y lo que sería 
una sorpresa: la ex alcaldesa Geraldina García. Y el candidato, en el terreno de las suposiciones para Actopan, quizá sería 

Gerardo Salomón, de Obras Públicas, a donde iría, como número uno, relevándolo, Marco Antonio Rico. Sin desdoro de 
quienes han sido citados como posibles pretendientes del Revolucionario Institucional por la diputación federal del 

Distrito con cabecera en Pachuca, Ricardo Hernández Gallego es fuerte apuesta. Sondeos en las últimas semanas lo 

ubican en excelente ranking, estimando que conoce los problemas de Pachuca y Mineral de la Reforma, además de los 
servicios que presta a través de su fundación Misión y Visión de México. Lo han definido como auténtico caballo negro. 

Pero hay otros nombres que circulan: Fernando Moctezuma, de la Secretaría de Gobierno a la SEPH y, a su vez, el aún 
titular de ésta, Joel Guerrero, al PRI, sin olvidar las buenas hechuras de Roberto Pedraza, quien tiene sus ojos en 

Ixmiquilpán.. Relevando a Moctezuma se situarían a dos diputados, uno federal y otro local. El primero tiene mano. Víctor 

Velasco se mantiene como fuerte opción por Huejutla y Desarrollo Social podría tener al frente a Glafiro Chávez Bustos. 
Por Tepeapulco, tres factibles: Francisco González, Gloria Hernández y José Alberto Narváez, mientras que a Tula, un ex 

presidente del Comité Directivo Estatal del PRI. Y por si conviene agregar algo, pasado mañana, comida de unidad en la 
Hacienda Chavarría. Los comensales serán de lujo. Juan Manuel Sepúlveda dijo ayer que mantiene viva su aspiración 

para ser candidato priista a la diputación federal por Pachuca. "No es una actitud empecinada, sino considero que podrí 

ser útil para mi estado en la Cámara Baja". Sepúlveda, sin duda, es identificado como un servidor público vertical, de 
firmes decisiones y que en los cargos que desempeñó, entre otros presidente municipal de la Bella Airosa, nunca cedió a 

presiones, ninguna, ajustándole a la ley. Es sólido prospecto, se coincide, del tricolor.  Juan de Dios Pontigo, coordinador 
general de Información del Tribunal Superior de Justicia, es una figura familiar en la televisión hidalguense, al conducir el 

programa Hablando Derecho. Entre sus responsabilidades destaca el conducir la política de comunicación del Tribunal y, 
además, destaca por la pulcritud en que produce productos editoriales y eventos que se realizan en el Poder Judicial. 

Joven, pero con más de 20 años en el servicio público, ha colaborado con diversos actores políticos y es una de esas 

cartas que con trabajo y experiencia esperan su momento. De sus proyectos a futuro, "unos cristalizados y otros en 
proceso", se acoge a lo que bien ha sembrado, y descubre que no alberga preocupaciones. "Lo que he hecho está abierto 

al escrutinio público. Estoy cierto de que ese esfuerzo no pasa inadvertido. Soy agradecido, institucional y paciente".Poco 
ha de faltar para que consolide su posición, sobre todo en lo que bien conoce: áreas jurídica, comunicación y la 

estrictamente política. (Ojo Política) 

Milenio-Pájaro Carpintero… 

Que en el proceso de selección de sus candidatos a la Cámara de Diputados y al Senado, de cara a las elecciones 

federales de julio, el priismo hidalguense está dando muestras singulares, una de ellas es que el viernes realizan una 
comida de unidad en la que los invitados especiales son el gobernador Francisco Olvera y los hermanos Jorge y 

José Antonio Rojo García de Alba, cabezas del grupo Huichapan. Dicen que asistirán dirigentes políticos y sociales 
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de las diferentes regiones del estado. 

Que otra de las jugadas de José Guadarrama se dejo ver en Tulancingo, pues dicen que hizo que la aspirante a 
diputada federal por ese distrito declinara a favor de Diana Marroquín, quien ahora es la precandidata para buscar una 

curul en San Lázaro. Dicen que aunque el acto está disfrazado como de unidad, dicen que en realidad son los caprichos 
de Guadarrama los que mueven las piezas dentro del PRD. 

Que en el municipio de Huejutla las cosas ya comienzan a caminar un poco chuecas, pues algunos empleados ya se 
han quejado que sus jefes, que dicho sea de paso ganan muy bien, sólo acuden a checar y se van y en ocasiones no 

regresan, por lo que a veces los tienen que andar buscando porque los trabajadores no pueden tomar ciertas decisiones. 
Pero lo pero es que dicen que el alcalde Alfredo San Román todavía no lo sabe. 

Que quien se quiso colgar ayer de la visita de los precandidatos al Senado por el PRI, Omar Fayad y David 
Penchyna fue el diputado local Joel Nochebuena, quien también acudió para presumir que últimamente ha entregado 

muchas láminas, cemento y despensas en algunas comunidades de la Huasteca. Dicen que hasta quería opacar a los 
aspirantes al Senado, pero no lo logró. 

Que el debate de los precandidatos a diputados federales por el PRD ahora resulta que quieren hacerlo por redes 
sociales, específicamente en Twitter; sin embargo, dicen que no tienen idea de cómo hacerlo y quién será su moderador. 

Aunque el problema más grave es que el aspirante César Lemus es el que menos quiere realizar un debate bajo ningún 
esquema, pues dice que no se siente preparado. 

 (Redacción, página 03) 

Milenio-Las Perlas… 

―Sí, existen compañeros a los cuales se les ha realizado el estudio del virus AH1N1 y les ha resultado positivo, inclusive 
aquí un compañero del sindicato también se contagió.‖ 

Sonia Ocampo, líder sindical de la Secretaría de Salud, sobre los casos de influenza que dice, existen entre los 
trabajadores.  

―Reconocemos el gobierno... nosotros no buscamos empleos, nosotros venimos establecer un diálogo en pro del trabajo.‖ 

Pascual Charrez, líder del SION en Ixmiquilpan, sobre los acuerdos a los que llegó con su hermano Cipriano para poner 
fin a su conflicto. 

―Se encontró el activismo político de Diana Marroquín, de quien ha solicitado en respeto a la facultad que el PRD tiene en 

sus estatutos.‖ 

José Guadarrama, senador del PRD por Hidalgo, sobre el apoyo hacia Diana Marroquín, en lugar de la aspirante Elsa 

Mejía. 

651 DÍAS DE RETRASO en el inicio de la construcción de la Refinería Bicentenario. 

 (Redacción, página 03) 

Criterio-Se dice… que bastante conversadores fue posible ver ayer en conocido restaurante del fraccionamiento San 

Javier a la diputada federal Carolina Viggiano y a los hermanos José Antonio y Jorge Rojo García de 
Alba quienes, por cierto, no habían aparecido juntos desde hace largo tiempo. 

que será el fin de semana cuando salga humo blanco en las oficinas del PRI Hidalgo respecto a las candidaturas a 

diputados federales en los siete distritos electorales de la entidad. Por lo mismo la maquinaria política del tricolor trabaja 
a todo vapor haciendo los amarres necesarios para que sus abanderados lleguen con unidad y fortaleza a la fecha de los 



SÍNTESIS INFORMATIVA                                                        
 
 

22 de 24 

COMUNICACIÓN SOCIAL  
2222  

 

comicios. Por ello, es casi un hecho que por lo menos un par de funcionarios del gobierno estatal presenten su renuncia 

el viernes, para poder ser elegibles. 

que la mera mención que hizo el alcalde Eleazar García Sánchez de regresar a las calles de Pachuca el Programa 
Radar puso a la defensiva no sólo a choferes y concesionarios del transporte público urbano, sino que también a muchos 

particulares. El tema fue bosquejado hace un par de días durante una entrevista de radio, lo que preocupa no 

únicamente por el tema del costo de las multas, sino porque es una mala señal en pleno arranque del proceso electoral. 

que hablando de procesos electorales (¿habrá otro tema en los próximos meses?) quien muestra señales de 

desesperación es el senador perredista José Guadarrama, pues en su afán por ejercer presión sin ética y sin escrúpulos 

al interior del sol azteca, propone como candidatos al Senado a Marco Antonio Ramos Moguel (ex alcalde de 
Huejutla) y a l ex diputado local Arturo Sánchez Jiménez, cuando el propio Guadarrama sabe que no le alcanza la 

fuerza ni siquiera para lograr que uno de los dos se convierta en abanderado de la coalición. ¿Cuál es su estrategia 
entonces? Negociar una posición plurinominal a su persona como candidato a diputado federal. 

que en los corrillos de la Casa Rule suena fuerte la versión de que Natividad Castrejón, dos veces ex candidato a 

presidente municipal y ex candidato a diputado, asumirá pronto un cargo en la actual administración de la capital 
hidalguense. ¿Será? 

que Román Muñoz, presidente del Comité Municipal del PAN en Pachuca, está apapachando mucho al grupo político 

de Marisol Vargas, delegada del IMSS en la entidad, algo que ampuló entre un gran número de panistas que considera 
que el interés del dirigente es beneficiar con su puesto a dirigentes y amigos. Su señora madre, por ejemplo, está 

enfilada a convertirse en suplente de Luis Baños en la candidatura a diputado federal. (redacción, página 03) 

Independiente-El Socavón: Victima de inseguridad en la propia Casa Rule, la regidora panista Roxana Montealegre: 
Robaron su bicicleta… Y a no hay lugar seguro (redacción, primera plana) 

Visto Bueno-Radio Pasillo del Miércoles… 

Suena en Radio Pasillo que Diana Marroquín Bayardo, famosa por haber sido la primera mujer transexual que 

compitió en México por un cargo de representación popular, también es tránsfuga de la política. 

Ella fue confirmada ayer como propuesta del Frente Democrático Hidalguense (FDH) para ser la candidata de la 

izquierda a la diputación federal en el distrito de Tulancingo. 

El 3 de julio de 2011, Marroquín Bayardo compitió por la alcaldía de la segunda ciudad más importante del estado 
cobijada por la alianza que conformaron PT y Convergencia. 

Pero ahora es una de las “tribus” del PRD, la encabezada por el senador José Guadarrama Márquez, quien la postula 
para abanderar el bloque de las izquierdas en esta demarcación. 

Por cierto, en esta alianza conformada por tres partidos formales: PRD, PT y Movimiento Ciudadano (MC) –antes 

Convergencia-, además del Movimiento de Regeneración Nacional (Morena) del aspirante presidencial Andrés Manuel 

López Obrador, se anticipan luchas intensas por las candidaturas. 

Aparte de que cada vez son más las propuestas de las fuerzas políticas participantes en los distritos siete electorales de 
Hidalgo en el caso de diputados federales, así como para el Senado dela República, el golpeteó entre los protagonistas ya 

inició. 

Ayer, dirigentes estatales del PT arremetieron contra algunos perredistas que, sin serlo, ya se ostentan como 

precandidatos de la alianza. Además exigieron que se busquen los mejores perfiles en cada caso, lo cual anticipa que el 

partido de la estrella encarecerá las negociaciones que se habrán de llevar a cabo durante las próximas semanas. 

Esto, sin contar las pugnas internas en cada partido, sobre todo el PRD, donde cada ―tribu‖ pretende imponer a su gente 
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y ejerce presión en aras de obtener el mayor número posible de posiciones. 

En el caso del PT, uno de los principales aspirantes es Pascual Charrez Pedraza. 

El dirigente de la organización denominada SION, que últimamente se ha confrontado con el presidente municipal de 

Ixmiquilpan, Cipriano Charrez Pedraza –por cierto, hermano de Pascual-, ha sido propuesto para encabezar la 
candidatura de la izquierda en el distrito II. 

Para variar, otra de las propuestas del PT es la de que su ―dueño‖ en Hidalgo, Arturo Aparicio Barrios, sea candidato a 

senador. 

Aunque el diputado local contaría con el apoyo del Morena, su misión parece imposible, pues en la contienda interna de 

las izquierdas tendría que medir fuerzas frente a personajes como Isidro Pedraza Chávez y Luciano Cornejo Barrera, más 
los aspirantes que se acumulen esta semana. 

Ante este escenario, quienes conocen a Aparicio Barrios afirman que el mexiquense se ―conformaría‖ con una 
candidatura a diputado federal por la vía plurinominal. 

 (redacción, página de internet)  

La Crónica de Hoy-Arriba:  

Arriba-Percy Espinoza: Trascendió que el líder sindical de los trabajadores del ayuntamiento de Pachuca efectuó una 
reunión ex profeso con varios de sus agremiados para pedirles de una manera adecuada respalden el trabajo del nuevo 

alcalde, esto al considerar que cuentan con un importante proyecto para la ciudad. Lo que representa la apertura con la 

que trabajará el representante de los empleados; buena señal.  

Abajo-Jaime Ruiz: Pese a la tan sonada insistencia del presidente de la Asociación de Haciendas y Casas Rurales del 
Estado de Hidalgo, parece que todavía no hay un avance significativo en la propuesta para promover los campamentos 

escolares. La iniciativa fue planteada hace más de un año; sin embargo, los resultados aún no son visibles para el sector, 
ojalá cambie el escenario.  

(Redacción, página 02) 

La Crónica de Hoy-Grillerías: 

REUNIÓN 

Ayer por la mañana se reunieron a desayunar los diputados federales Carolina Viggiano y Jorge Rojo, junto 

con José Antonio Rojo, aspirante a una diputación federal por el estado de Hidalgo. Los tres personajes 
eligieron el principal desayunadero político de la ciudad capital para encontrarse, seguramente para enviar así una señal 

a su partido y correligionarios. Ahora sólo falta descifrar dicho código. 

TRABAJADORES 

En el Congreso de la entidad siguen trabajando a la mínima velocidad ya que aún no inicia el periodo 

ordinario de sesiones y sólo acuden los integrantes de la comisión permanente. Nuestros comprometidos 

representantes dicen que será hasta abril cuando regresen a laborar normalmente y mientras tanto cualquier otro asunto 
que requiera su presencia será solucionado con sesiones extraordinarias. Pero las quincenas si les llegan puntuales o 

¿también estarán en receso? 

MINERAL DE LA REFORMA 

El nuevo alcalde de Mineral de la Reforma, Filiberto Hernández, apenas acaba de integrar su equipo de 
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trabajo. Lentamente el munícipe va tomando el mando del gobierno local pero eso sí, alguien ya lo asesoró 

y al igual que su antecesor manda fotografías a diversos medios donde aparece muy trabajador. Ojalá que 

no le suceda como a Miguel Escamilla, el ex presidente que no hizo nada en su gestión más que posar para las fotos en 
una amplia gama de eventos, ganándose a pulso el nombre de ―alcalde listoncito‖, por aquello de que diariamente hacía 

como que inauguraba obras. Lo cierto es que La Reforma necesita cambios urgentes y entre ellos cabe por supuesto el 
de la imagen de sus autoridades locales. 

(Redacción, página 02) 

      CARTONES   POLÍTICOS Y ANEXOS  

Milenio 
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